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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Николай Вавилов —  не только один из самых известных 
и, что называется, «авторитетных» российских вос-
токоведов и специалистов по Китаю, 

автор целого ряда тематических книг. Это 
еще и очень популярный блогер. Только 
у его ТГ-канала больше 150 тыс. под-
писчиков. И когда Вавилов  что-то 
пишет о Китае или о взаимоотно-
шениях Китая с Россией, он точно 
знает, что пишет. Тем приятнее 
читать один из последних по-
стов, где Вавилов размышляет 
о взаимодействии регионов РФ 
с Поднебесной и приводит в качестве при-
мера Калужскую область.

НАСТРОЕНИЕ –  НАСТРОЕНИЕ –  

КИТАЙКИТАЙ
 СТР.  2

 СТР.  15

ПОВТОРИТСЯ ЛИ 
АСТРАХАНСКАЯ 

ТРАГЕДИЯ В ОБНИНСКЕ?
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РАЗВИТИЕ

ГЕОПОЛИТИКА

Вы все правильно прочитали. 
Не «мерзкая», а  именно «мэр-
ская».

В  России после «Школы гу-
бернаторов» —  проекта по под-
готовке перспективных и отно-
сительно молодых политиков, 
запущенном  когда-то Сергеем 
Кириенко, решили взяться и за 
мэров. Что интересно —  на-
стоящих  мэров-то по сути нет, 
а школа —  будет. В смысле уже 
есть. Под «настоящими» мэра-
ми я имею в виду глав городов 
и  муниципалитетов, избирае-
мых прямым волеизъявлением 
горожан. В России этот институт 
практически упразднен: повсе-
местно идут назначения так на-
зываемых «сити-менеджеров» 
и наемных глав администраций. 
С колько- нибудь крупных горо-
дов, сохранивших прямые вы-
боры, сегодня в стране осталось 
меньше 10.

Ну да не об этом речь, а о шко-
ле мэров.

Понятно, что это будет не на-
стоящая школа: с классами, зав-
учами и оценками.

Речь идет о специальной про-
грамме повышения компетенций, 
пройдя которую тот или иной мо-
лодой чиновник из кадрового 
резерва заметно увеличит свои 
шансы получить назначение на 
роль главы города. Официально 
она называется Программа раз-
вития муниципального кадрового 
управленческого резерва. Отве-
чает за реализацию Высшая шко-
ла госуправления РАНХиГС.

Задача «Школы мэров» гото-
вить перспективных сити-менед-
жеров, которые в последующем 
смогут успешно реализовывать 
проекты развития муниципаль-
ных образований в целях повы-
шения качества жизни населения. 
Обучение будет состоять из ше-
сти специальных модулей, посвя-
щенных разным аспектам руко-
водства городским хозяйством. 
Планируется произвести четыре 
набора по 80 человек в каждом, 
срок подготовки которых займет 
4 года. Итого на выходе «школа» 
должна выдать 320 подготовлен-
ных «полумэров», которых затем 
будут с федеральной протекцией 
рекомендовать на утверждение 

местным депутатским корпусам. 
Нетрудно предположить, что 
обучение будет совмещаться 
с  идеологической обработкой: 
лояльность государству, личная 
верность, абсолютная поддержка 
президентского курса и т. д.

В России сегодня насчитывает-
ся до 1119 городов, так что вы-
ходит, что первый же выпуск за-
кроет потребность в проверенных 
кадрах сразу на четверть.

Что примечательно: в Калуж-
ской области уже есть без че-
тырех лет выпускник Школы. На 
обучающий курс зачислен Стефан 
Перевалов, который  так-то уже 
является руководителем муници-
палитета. Это действующий глава 
Людиновского района. Несмотря 
на наличие небольшого, но зато 

практического опыта, учебой Пе-
ревалов очень доволен.

Стефан ПЕРЕВАЛОВ:
— Первый  поток  программы 

стартовал, и я хочу сказать, что 
это самая мощная учеба из всех, 
которые я проходил. Впереди еще 
5 модулей учебной программы, мно-
го опытных и талантливых спике-
ров и наставников, обмен опытом 
с коллегами из других областей, 
а также спортивные соревнования. 
В результате выпускник програм-
мы должен будет оптимизировать 
один из процессов в управлении го-
родом.

МЭРСКАЯ УЧЕБАМЭРСКАЯ УЧЕБА

АКТУАЛЬНО

И когда Вавилов  что-то пишет 
о Китае или о взаимоотношениях 
Китая с Россией, он точно знает, что 
пишет. Тем приятнее читать один 
из последних постов, где Вавилов 
размышляет о взаимодействии ре-
гионов РФ с Поднебесной и приво-
дит в качестве примера Калужскую 
область.

«Регионы России улавливают 
тренд и начали задумываться об 
укреплении экономических связей 
с Китаем. У некоторых уже получи-
лось.

Больше всех в ведении бизнес- 
дипломатии практикуется Калуж-
ская область, губернатор которой 
недавно закончил инвест- турне по 
странам Азии. Особое внимание 
было уделено китайским партнё-
рам. Что для Калужской области 
вполне закономерно: регион уже 
приобрел серьёзный опыт сотруд-

ничества с иностранными инве-
сторами. Только европейские ав-
токонцерны в новой санкционной 
реальности не нашли себе места 
и ушли из региона. Теперь Калуж-
ская область стремительно пере-
страивается на рельсы китайского 
инвестиционного капитала».

Дальше по тексту Вавилов не-
ожиданно выдает кучу пряников 
Владиславу Шапше, считая его гла-
вой региона, который умеет рабо-
тать с иностранными инвесторами 
и убеждать их идти навстречу по-
требностям региона:

«Триггером в наращивании но-
вых связей с китайским бизнесом 
выступает губернатор Шапша, ко-

торый смог продемонстрировать 
деловую хватку с  европейцами. 
Немцы максимально долго не ухо-
дили из региона, попутно оплачи-
вая все социальные обязательства 
и не распродавая производ-
ства. Что на самом деле 
впечатляет».

И тут же оговаривает-
ся: китайцы куда более 
сложные переговорщики, 
чем европейцы.

Я не китаист, но тут безого-
ворочно соглашусь. Из общения 
с бизнесменами, которые работали 
с китайскими партнерами, усвоил: 
во главе угла всегда китайский 
прагматизм. Он тихий, скрытый, 
упакованный в оболочку радост-
ной приветливой вежливости, но 
при этом направлен исключитель-
но на достижение своих интересов.

Но если у Шапши и его кабмина 
получится, перспективы открыва-
ются самые широкие.

Николай ВАВИЛОВ:
— Калужской  области  повезло 

оказаться в зоне глобальных эко-
номических интересов Китая, имея 
все шансы оказаться точкой вхо-

да «на земле»: регион —  часть 
международного логистиче-
ского проекта «Один пояс —  
один путь». Его основная 
цель —  логистический ко-
ридор, который даст адек-
ватные условия по перевозке 

товаров из стран Азии в Евро-
пу. А опорная точка на маршруте 
в центральной части России явля-
ется ж/д терминал Freight Village 
Vorsino, что как раз на границе Мо-
сковской и Калужской областей.

	■ К слову, глава 
Людиновского района 
Стефан Перевалов в свое 
время как раз окончил 
«Школу мэров». И он - 
прекрасный управленец

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

Николай Вавилов —  не только один из самых из-
вестных и, что называется, «авторитетных» рос-
сийских востоковедов и специалистов по Китаю, 

автор целого ряда тематических книг. Это еще и очень 
популярный блогер. Только у его ТГ-канала больше 
150 тыс. подписчиков.

НАСТРОЕНИЕ –  КИТАЙНАСТРОЕНИЕ –  КИТАЙ

	■ Владислав Шапша на выставке в Китае

	■ В Калужской области успешно работает китайское 
производство
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БУДУЩЕЕ

ВЫБОР

Российские регионы осторожно 
примериваются к новым пол-

номочиям в области «собачьего 
вопроса». Вслед за Бурятией, раз-
решившей усыплять отловленных 
бродяжек, если им не удалось 
найти хозяев, аналогичный закон 
был анонсирован в Магаданской 
области.

СУТЬ ВОПРОСА

Правда, уже после его принятия, 
чиновники открестились от обви-
нений в легализации собачьей эв-
таназии —  их якобы не так поняли.

Другие регионы, в том числе 
те, где люди погибали от клыков 
бродячих собак под сокрушитель-
ное качание коллективной чинов-
ничьей головой «а что мы можем, 
у нас руки связаны?!», пока раз-
вязывать руки себе не торопятся. 
Чтобы не случился такой же кон-
фуз, как в Магадане.

В чем суть происходящего?
С 2018 г. в России действует фе-

деральный закон об ответствен-

ном обращении с  животными, 
пролоббированный депутатом 
Госдумы РФ Владимиром Бурма-
товым. Данный закон запрещает 
региональным и муниципальным 
властям отстреливать собак или 
усыплять их после отлова. Бродя-
чих псов нужно поймать, стери-
лизовать, подлечить и выпустить 
обратно на улицы. Это называется 
система ОСВВ.

С 2021  г. после серии траги-
ческих случаев, когда бродячие 
собаки загрызли насмерть не-
сколько женщин и детей в раз-
ных уголках страны, поднялся 
сильный резонанс.

Последней каплей стала гибель 
первоклассника в Оренбурге, по-
сле чего в  «закон Бурматова» 
внесли поправки, разрешающие 
регионам проводить самостоя-
тельную политику относительно 
безнадзорных животных. Правда, 
написана поправка была очень 
бестолково —  ее можно тракто-
вать как угодно: и как «да, регио-

ны могут собак усыплять!», и как 
«нет, регионы все равно не могут 
собак усыплять!».

СВОИ ТРАКТОВКИ

Тот же Бурматов как замести-
тель Председателя комитета Гос-
думы РФ по экологии настаивал 
и настаивает в СМИ на последнем.

Как результат: даже те субъекты, 
где случились трагедии, сегодня не 
спешат с антисобачьими законо-
дательными инициативами. На 
общем фоне выделяется только 
Бурятия, где недавно был принят 
соответствующий республикан-
ский закон. Накануне по их следам 
двинулся было Магадан. Губерна-
тор последнего даже дал грозное 
интервью местным СМИ, где чуть 
не лично обещал усыплять собак, 
но после окрика из Госдумы все 
немедленно переиграли.

По бурятскому закону собак 
можно усыплять, если установле-
на «социальная опасность» жи-
вотного и у него не нашелся хозя-

ин. Про магаданский закон СМИ 
писали: собак будут усыплять 
в случае проявления беспричин-
ной агрессии, если в течение 10 
дней не найдется хозяин. Сейчас 
власти уверяют, что журналисты 
все неправильно прочитали:

«Что касается тезиса о приня-
тии решения об эвтаназии, то это 
неверная трактовка закона. Таких 
пунктов в принятой редакции нет 
и быть не может. По факту реше-
ния, которые может принять ПВС, 
регламентируются исключительно 
федеральным законом» (с).

В общем, хотели как лучше, но 
смелости не хватило. Эпик фейл.

Калужская область пока не 
фейлит и наблюдает.

Инциденты с нападением со-
бак на людей (в том числе детей) 
у нас были, но, к счастью, не ле-
тальные.

СОБАЧИЙ ВОПРОС: ЧУЖОЙ ОПЫТСОБАЧИЙ ВОПРОС: ЧУЖОЙ ОПЫТ

СОБЫТИЯ

Решение позволит наукоградам 
использовать федеральное финан-
сирование на развитие городских 
территорий и соответствующей ин-
фраструктуры, —  об этом сообщили 
в Правительстве РФ.

30 ноября премьер- министр пра-
вительства РФ Михаил Мишустин 
подписал Постановление № 2034 
с нейтральным названием: «О вне-
сении изменений в некоторые акты 
правительства». Эти «некоторые 
акты» —  два других постановления, 
подписанные в 2020 и 2017 гг., ко-
торые регулируют выделение суб-
сидий регионам по направлению 
«обеспечение граждан доступным 
и комфортным жильем и комму-
нальными услугами». Суть измене-
ний в том, что со следующего года 
российские наукограды станут по-
стоянными участниками соответ-
ствующих федеральных программ.

До 30 ноября 2023 г. наукограды 
попадали в них нерегулярно и выбо-
рочно. Фактически действовала ло-
терея —  попадут не попадут. Теперь 
же мы можем быть уверены в том, 
что в 2024 г. Обнинску (первому на-
укограду страны, если кто запамято-
вал!) должны гарантировано доба-
вить федерального финансирования 
на обеспечение комфортной город-
ской среды, обновление коммуналь-
ных сетей и строительство жилья.

Точную сумму сейчас сказать за-
труднительно, она должна опреде-
литься при окончательном форми-
ровании бюджета.

Смущает только один момент: 
как долго мы сможем претендовать 
на дополнительное финансирова-
ние? 6 мая 2024 г. истекает срок 
действия указа президента РФ 
о  присвоении Обнинску статуса 
наукограда. После этой даты город 
еще  какое-то время будет продол-
жать считаться научным центром 
страны —  до 31 декабря, а затем 

должен вернуться в семью простых 
российских городов… если, конеч-
но, властям города и Калужской 
области не удастся пролонгировать 
действие президентского Указа от 
6 мая 2000 г.

Что такая работа ведется ранее, 
неоднократно заявлялось, но хо-
роших новостей мы до сих пор не 
услышали.

Власти, впрочем, уверяют, что 
все будет хорошо: на днях сно-
ва прошла встреча специалистов 
Высшей школы экономики с  го-

родским сообществом, на кото-
рой обсуждался соответствующий 
вопрос. А к 1 февраля 2024 г. от-
ветственные чиновники должны 
представить проект Концепции 
о дальнейшем развитии Обнинска 
как наукограда.

С 2024 года наукограды станут постоянными участни-
ками региональных программ формирования ком-
фортной городской среды. Постановление подписал 

Председатель Правительства Михаил Мишустин. 

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

ОБНИНСКУ ДОБАВЯТ ДЕНЕГ –  ОБНИНСКУ ДОБАВЯТ ДЕНЕГ –  
ЗА ТО, ЧТО ОН ОБНИНСК!ЗА ТО, ЧТО ОН ОБНИНСК!

	■ Тем временем власти активно работают над стратегией 
развития до 2040 года и продлением статуса наукограда
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Обращаясь к участникам сове-
щания, Владислав Шапша отметил 
необходимость заблаговременной 
отработки на территории региона 
мер по обеспечению общественно-
го порядка.

«В этот период в области всегда 
проводятся концерты, представле-
ния, встречи, массовые мероприя-
тия с участием детей и взрослых. 
Ожидается значительный приток 
туристов. Наша главная задача —  
создать безопасные условия для 
жителей и гостей области», —  под-
черкнул губернатор.

С информацией о подготовке сил 
и средств к обеспечению правопо-
рядка выступили руководители си-
ловых структур.

Отмечалось, что в праздничный 
период в УМВД России по Калуж-
ской области и в территориальных 
органах на районном уровне будут 
созданы временные оперативные 
штабы, организовано круглосу-
точное дежурство руководящего 
состава, усилены следственно- 

оперативные группы, увеличена 
плотность патрульно- постовых 
нарядов. С  начала рождествен-
ских мероприятий и до окончания 
праздничных богослужений здания 
храмов и их территории возьмут 
под усиленную охрану. Наряды по-
лиции будут приближены к объек-
там транспорта и местам массовых 
гуляний. В охране общественного 
порядка будут задействованы со-
трудники органов внутренних дел, 
частных охранных организаций, 
представители народных дружин, 
казачьих обществ, Росгвардии. Осо-
бое внимание планируется уделить 
пресечению правонарушений, свя-
занных с незаконной миграцией, 
недопущению проникновения на 
территорию области участников 
экстремистских и террористических 
организаций.

Региональным Управлением Ро-
сгвардии проводится комплекс мер 
по соблюдению законодательства 
в сфере оборота оружия и частной 
охранной деятельности. Предусмо-

трены дополнительные проверки 
владельцев гражданского оружия, 
проживающих вблизи мест прове-
дения праздничных мероприятий. 
Все объекты с массовым пребыва-
нием людей будут проверены на 
предмет соблюдения требований 
пожарной безопасности. На кон-
троле ГУ МЧС России по Калужской 
области —  обеспечение безопасно-
сти при продаже и использовании 
пиротехнических изделий.

По итогам обсуждения Владис-
лав Шапша рекомендовал главам 
администраций городов и районов 
«в каждом муниципальном обра-
зовании независимо от масштаба 

мероприятий, с полной ответствен-
ностью подойти к вопросам обще-
ственной безопасности».

«Возьмите под личный контроль 
организацию и проведение празд-
ников. Проверьте противопожарную 
защищенность объектов. Напомни-
те жителям о правилах обращения 
с огнём и пиротехникой. Вниматель-
но отнеситесь ко всем деталям», —  
сказал губернатор. Он попросил 
уделить особое внимание работе 
систем жизнеобеспечения, при-
нять меры для устойчивой работы 
общественного транспорта, надёж-
ного функционирования систем 
тепло- и водоснабжения, электро-

энергетики, а также своевременно 
расчищать и обрабатывать дороги.

Руководителям региональных 
служб, подразделений и ведомств 
глава области поручил быстро 
и оперативно реагировать на воз-
можные происшествия.

«Необходимо сделать всё, что-
бы выходные и праздничные дни 
прошли в нашей области спокойно, 
организованно, без серьёзных инци-
дентов», —  отметил губернатор. При 
этом Владислав Шапша напомнил 
региональным и муниципальным 
органам власти о неуместности про-
ведения корпоративных и увесели-
тельных мероприятий в этот период.

ШАПША О ПОДГОТОВКЕ К ЗИМНИМ ПРАЗДНИКАМ:ШАПША О ПОДГОТОВКЕ К ЗИМНИМ ПРАЗДНИКАМ:

Одной из тем координационного совещания руко-
водителей региональных и территориальных фе-
деральных органов государственной власти, кото-

рое в режиме ВКС провели губернатор Владислав Шапша 
и федеральный инспектор по Калужской области Алексей 
Лебедев, стало обеспечение правопорядка и общественной 
безопасности в период подготовки и проведения ново-
годних и рождественских праздников.

 «НАША ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА –  СОЗДАТЬ  «НАША ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА –  СОЗДАТЬ 
БЕЗОПАСНЫЕ УСЛОВИЯ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ БЕЗОПАСНЫЕ УСЛОВИЯ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ 
И ГОСТЕЙ ОБЛАСТИ»И ГОСТЕЙ ОБЛАСТИ»

ПРО ИСКУССТВО ПРО ЗНАНИЯ

Режиссер и художественный руко-
водитель Театра на Малой Бронной 

Константин Богомолов в рамках вы-
ставки «Россия» презентует 12 доку-
ментальных моноспектаклей о людях, 
повседневная работа и энергия кото-
рых ежедневно меняют страну к луч-
шему. Цель проекта —  показать, что 
каждый может быть настоящим героем 
и каждая жизнь важна и ценна.

Организаторы приглашают жите-
лей региона подать заявку на участие 
в проекте и стать тем, о ком расскажут 
на главной сцене России.

Проект будет реализован в несколько 
этапов.

Подготовительный (декабрь- февраль 
2023/24): любой россиянин старше 
18 лет может оставить заявку на сай-
те проекта https://голоса- страны.рф 
и рассказать свою историю из жизни. 
В конце декабря команда проекта во 
главе с художественным руководителем 
отберет 12 лучших историй. В январе 
драматурги и фотографы приедут к их 
авторам, чтобы создать театральные 
пьесы.

Репетиционный (февраль 2024): ко-
манда проекта приступит к репетициям 
на сцене театра. Поставят спектакли из-
вестные театральные режиссеры, а роли 
героев из народа исполнят заслужен-
ные артисты РФ Виктор Вержбицкий, 
Александра Ребенок, Игорь Миркурба-
нов, Александр Збруев и другие.

Показы спектаклей (март 2024): пре-
мьеры 12 спектаклей состоятся в мар-
те 2024 года на фестивале «Россия» 
на ВДНХ. Вход на показы бесплатный. 
Трансляции показов будут организова-
ны в социальной сети ВКонтакте в со-
обществе «Культура.РФ».

По итогам проекта также будет из-
дана книга, в которую вой дут истории 
всех героев и их фотосессии. Каждый 
участник получит свой экземпляр, 
а также станет героем интервью в ре-
гиональных СМИ.

Прием заявок продлится до 20 дека-
бря 2023 года. Результаты будут объяв-
лены на сайте https://голоса- страны.рф.

Проект реализуется при поддержке 
Президентского фонда культурных ини-
циатив.

В  преддверии Международного дня 
борьбы с коррупцией в региональном ми-
нистерстве природных ресурсов прошли 
несколько тематических круглых столов. 
Сотрудники минприроды, Калужской меж-
районной природоохранной прокуратуры 
и предприниматели обсудили основные 
понятия антикоррупционного законода-

тельства. Особое внимание было уделено 
практическим примерам предотвращения 
и урегулирования конфликта интересов.

Участники мероприятий проверили свои 
знания, ответив на вопросы IV Всероссий-
ского антикоррупционного диктанта. Он 
будет проводиться до 15 декабря на сайте 
https://антикорр- диктант.рф/.

РАССКАЖИТЕ СВОЮ ИСТОРИЮРАССКАЖИТЕ СВОЮ ИСТОРИЮ

БОРЬБА ПРОТИВ КОРРУПЦИИ —  БОРЬБА ПРОТИВ КОРРУПЦИИ —  
ГЛАВНАЯ ТЕМАГЛАВНАЯ ТЕМА
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В Боровском районе специали-
сты регионального минсель-

хоза провели семинар для калуж-
ских животноводов. В мероприя-
тии приняли участие глава адми-
нистрации муниципалитета Ни-
колай Калиничев, руководители 
и специалисты предприятий АПК. 
В ходе совещания они обсудили 
итоги селекционно- племенной 
работы сельскохозяйственных 
организаций в 2023 году и пер-
спективы развития отрасли.

Отмечалось, что благодаря го-
споддержке в области работают 18 
племенных репродукторов круп-
ного рогатого скота, два —  по раз-
ведению свиней. Также действуют 
предприятия, которые специали-
зируются на овцах романовской 
породы, козах зааненской породы 
и цесарках серокрапчатой породы.

В этом году на базе ООО «Эко-
ферма Климовская» (Боровский 
район) для развития отрасли сви-
новодства создана организация 

по искусственному осеменению, 
ООО «Оптинские просторы» стало 
специализироваться на голштин-
ской породе.

В том числе благодаря этому не-
сколько лет сохраняется стабильная 
положительная динамика по уве-
личению численности племенных 
животных. В общем поголовье доля 
стада КРС молочного направления 
продуктивности сейчас составляет 

56,9%. За год объем молока, произ-
веденного в калужских племенных 
хозяйствах, вырос на 5%, а сред-
няя продуктивность возросла на 
58 кг. По итогам года ожидается, 
что средние надои в племенных 
хозяйствах возрастут до 10200 кг, 
что почти на 900 кг выше средней 
продуктивности по области.

В текущем году на развитие пле-
менного животноводства из феде-

рального и областного бюджетов 
было предусмотрено порядка 
235,8 млн. руб лей. В 2024 году все 
меры господдержки планируется 
сохранить.

Участники мероприятия обме-
нялись опытом работы, прокон-
сультировались по отраслевым 
вопросам. Они также посетили 
животноводческий комплекс 
АО «Кривское».

ПРО ЦИФРУ

В  этот раз учащиеся восьмого 
класса познакомились с применени-
ем облачных технологий для анали-
за большого массива изображений.

Тема занятия —  «Облачные тех-
нологии: в поисках снежного бар-
са». Детям на уроке нужно было 
помочь учёным отыскать редкого 
снежного барса с помощью облач-
ных технологий и нейросетей.

Занятие было построено на ос-
нове реального проекта Yandex 
Cloud для Сайлюгемского нацио-
нального парка: популяцию крас-
нокнижных снежных барсов изуча-
ют при помощи облачных сервисов 
и нейросетей. Yandex разрабаты-
вает нейросеть, которая позволит 

автоматически распознавать жи-
вотных на снимках, полученных 
с помощью фотоловушек на тер-
ритории парка.

На уроке школь-
ники познакоми-
лись с устройством 
нейросетей, облач-
ных сервисов и да-
та-центров. Они уз-
нали, как работают 
алгоритмы компью-
терного зрения, как 
технологии позво-
ляют отличать одно 
животное от другого 
и изучать их повад-
ки в дикой природе.

Облачные технологии и искус-
ственный интеллект ежедневно 
помогают решать практические за-
дачи в самых разных областях. Ис-
следование природы и сохранение 
редких видов животных —  не ис-
ключение. Понимание устройства 
облака и других цифровых техноло-
гий открывает перед детьми новые 
перспективы для самоопределения 
и реализации, расширяет кругозор, 
позволяет идти в ногу со временем.

Дмитрий Разумовский отметил, 
что в  Калужской области также 
применяют облачные технологии, 
так как это возможность очень бы-
стро масштабировать информаци-
онные системы, в том числе госу-
дарственные.

«У нас в области уже более 10 
информационных систем раз-
мещены в  облаках. Это очень 
удобно. Сокращаются затраты 
на приобретение серверов, на 
администрирование. Это воз-
можность очень быстро и эффек-
тивно увеличить мощность. Это 
безопасность. Это отказоустой-
чивость. Поэтому мы уверенно 
используем облачные технологии 
в нашей повседневной деятель-
ности», —  рассказал заместитель 
губернатора.

В Центре цифрового образования «ИТ-КУБ» на базе 
школы № 13 города Калуги заместитель губер-
натора Калужской области Дмитрий Разумовский 

провел очередной «Урок цифры». 

Принять участие в «Уроке цифры» 
можно как дома, так и в школе. За-
дания делятся на три уровня слож-
ности: для младших, средних и стар-
ших классов. Для учителей эксперты 
Яндекса разработали методические 
материалы, которые помогут прове-
сти урок и объяснить школьникам 
принципы работы нейросетей и об-
лачных сервисов.

После прохождения «Урока циф-
ры» все участники получат сертифи-
каты. Кроме того, школьники смогут 
бесплатно пройти онлайн-курс Ян-
декс Лицея по программированию 
на Go, изучить основы визуализации 
данных и познакомиться с возмож-
ностями платформы Yandex Cloud. Все 
материалы урока доступны на сайте 
https://урокцифры.рф/.

«Урок цифры» проводится 
с 2018 года АНО «Цифровая эко-
номика», Минцифры России, Мин-
просвещения России в партнер-
стве с ключевыми ИТ-компаниями 
и организациями. В рамках проекта 
ведущие компании разрабатывают 
уроки, которые помогают школьни-
кам сориентироваться в мире про-
фессий, связанных с технологиями 
и программированием.

СПРАВКА

ПОДРОСТКИ ИСКАЛИ БАРСАПОДРОСТКИ ИСКАЛИ БАРСА

АГРАРИИ ОБСУДИЛИ ПЛАНЫ ДАЛЬНЕЙШЕГО РАЗВИТИЯ АГРАРИИ ОБСУДИЛИ ПЛАНЫ ДАЛЬНЕЙШЕГО РАЗВИТИЯ 
ПЛЕМЕННОГО ЖИВОТНОВОДСТВА В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИПЛЕМЕННОГО ЖИВОТНОВОДСТВА В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ
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Председатель калужского из-
биркома Александр Буков доложил 
о подготовке к выборам Президен-
та Российской Федерации, которые 
должны пройти с 15 по 17 марта 
2024 года.

Предваряя его выступление, 
Владислав Шапша подчеркнул: 
«Мы должны подойти к проведе-
нию важнейшей для страны из-
бирательной кампании со всей 
тщательностью. В первую очередь, 
это касается вопросов информиро-
вания жителей Калужской области. 
Также важно обратить внимание 
на комплексную готовность изби-
рательных участков, на доступность 
голосования для людей с ограни-
ченными физическими возможно-
стями. И важно обеспечить спокой-
ную и безопасную общественную 
обстановку. В  фокусе внимания 
также должна находиться работа 
с наблюдателями».

Александр Буков отметил, что 
основная задача при подготовке 
голосования —  создать условия 
для законности и  прозрачности 
выборов. Одно из обязательных ус-
ловий —  высокий уровень участия 
избирателей. В 2018 году явка по 
области составила 68,17%. Ожи-
дается, что с учетом важности вы-
боров 2024 года эта цифра будет 
выше.

Для достижения этого большое 
значение информационная кам-
пания, в том числе через проект 
Информ УИК (ранее —  Мобильный 
УИК). Он направлен на индиви-
дуальную работу с  гражданами. 
Им сообщают о ходе подготовки 
и проведения выборов, уточняют 
сведения об избирателях, разъяс-
няют правила всех форм голосо-
вания.

По данным ЦИК России, на тер-
риториях, где было проведено ка-

чественное информирование жи-
телей, явка избирателей в среднем 
была выше на 19%. Это подтверж-
дается данными и по Калужской 
области. На сентябрьских выборах 
самыми активными были избирате-
ли деревни Корсаково Жуковского 
района, 80% которых приняли уча-
стие в голосовании.

Также уже проводятся меропри-
ятия, повышающие удобство вы-
боров. В ноябре этого года про-
шла общероссийская тренировка 
дистанционного электронного 
голосования (ДЭГ). Для участия 
в  ней калужане подали более 
40 тысяч заявлений, проголосова-
ли 76%, что соответствует средне-
российским показателям. Облиз-
бирком также обеспечит доступ-
ность голосования для граждан 
с ограниченными возможностями 
здоровья. Избирательные участ-
ки разместят на первых этажах 
зданий и в стационарах больниц, 

а также будет организовано голо-
сование на дому.

Еще одним инструментом, обе-
спечивающим законность выборов, 
является общественное наблюде-
ние. Облизбирком готов принять 
участие в обучении наблюдателей. 

Также на 359 наиболее крупных 
участках для голосования будет 
осуществляться видеонаблюдение 
с возможностью прямой трансля-
ции на служебный портал. На всех 
остальных участках будет органи-
зована видеофиксация.

Губернатор Владислав Шапша и федеральный ин-
спектор по Калужской области Алексей Лебедев 
провели координационное совещание руководите-

лей органов государственной власти и территориальных 
федеральных органов власти региона. 

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ГОТОВИТСЯ КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ГОТОВИТСЯ 
К ПРЕЗИДЕНТСКИМ ВЫБОРАМК ПРЕЗИДЕНТСКИМ ВЫБОРАМ

ПРО РЕШЕНИЯ

4 декабря в Калуге губернатор 
Владислав Шапша встретился 
с гражданами, которые обрати-
лись к нему с просьбами оказать 
содействие в решении как лич-

ных, так и социально значимых 
для областного центра вопросов. 
Прием состоялся в  приемной 
партии «Единая Россия». В ме-
роприятии также принял участие 
Городской Голова Калуги Дмитрий 
Денисов.

Первый вопрос, который рас-
смотрел глава региона, —  ремонт 
дорожного покрытия в Калуге на 
улице Огарева. С просьбой о его 
завершении обратилась житель-
ница данного микрорайона.

Поясняя сложившуюся ситу-
ацию, Городской Голова Калуги 
Дмитрий Денисов отметил, что 
ремонт городской магистрали 
ведется в рамках национального 
проекта «Безопасные качествен-
ные дороги». В этом сезоне заме-
нили большинство инженерных 

коммуникаций, которые проложе-
ны по улице Огарева. Дорожники 
приступили к укладке нижнего 
слоя асфальта. Окончательно ре-
монт завершат в 2024 году.

По словам Владислава Шап-
ши, в  этом году сделана глав-
ная работа —  заменены комму-
никации. «Весной дорожники 
приступят к  укладке верхнего 
слоя асфальта и ремонту троту-
аров», —  сказал он.

Следующий вопрос, с которым 
калужане обратились к губерна-
тору, —  снос дома № 40 по улице 
Глаголева, который расселен не-
сколько лет назад. В настоящее 
время таких домов в Калуге 54. 
В планах Городской Управы Ка-
луги совместно с одним из пред-
приятий благоустроить террито-

рию, и на освободившемся месте 
организовать парковку.

В завершении встречи обсуж-
дался вопрос организации улич-
ного освещения междворовых 
пространств, в  частности, улиц 
Николо- Козинской и  площади 
Победы.

Достигнута договоренность, что 
представители Городской Управы 
встретятся с жильцами и на ме-
сте определят, где необходимо 
установить дополнительное ос-
вещение. «Посмотрите, как можно 
решить эту проблему», —  резюми-
ровал Владислав Шапша.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПРОВЕЛ ПРИЕМ ГРАЖДАНВЛАДИСЛАВ ШАПША ПРОВЕЛ ПРИЕМ ГРАЖДАН
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Вместе с командой ЦПЭ в Хо-
шимин отправились калужские 
экспортеры: ООО  «Юниант», 
ООО «Листон», ЗАО «Роспродукт», 
ООО  «Порционные продукты», 
ООО  «Производство игрушек». 
Компании занимаются производ-
ством пищевых продуктов, про-
мышленного и медицинского обо-
рудования, детских игрушек и раз-
вивающих игр.

Представители предприятий 
провели более 35 встреч в форма-
те В2В, познакомились с возмож-
ными партнерами. Также состоя-
лась встреча предпринимателей 
с сотрудниками представительства 
Российского экспортного центра во 

Вьетнаме, где калужским экспор-
терам рассказали о менталитете 
вьетнамской стороны и о возмож-
ных вариантах выхода на местный 
рынок.

«Главная цель бизнес- миссии —  
содействие выходу предприни-
мательства Калужской области на 
международные рынки. Мы убе-
дились в том, что наши партнеры 
из Вьетнама очень дружелюбны 
и  готовы к  сотрудничеству. Уве-
рена, что эта поездка даст старт 
налаживанию больших деловых 
связей. И в скором времени ка-
лужские товары и продукты будут 
экспортироваться в социалистиче-
скую республику», —  поделилась 

впечатлениями руководитель Цен-
тра поддержки экспорта Людмила 
Дмитриева.

В  течение нескольких дней 
калужские экспортеры проводи-
ли переговоры и  встречи. Ком-
мерческий директор компании 
«Листон», которая занимается 
производством лабораторного 
медоборудования, рассказал, что 
поездка для их компании завер-
шилась удачно.

«Мы  провели шесть встреч 
и нашли дистрибьютора —  крупную 
компанию, которой в ближайшее 
время отправим образцы наше-
го лабораторного оборудования. 
А позже надеемся на заключение 
экспортных договоров. Я считаю 
вьетнамский рынок очень перспек-
тивным: там высокий темп роста 
ВВП. Да, есть конкуренция с Кита-
ем, но уверен, что мы можем вы-
держать эту конкуренцию», —  по-
делился впечатлениями коммерче-
ский директор компании «Листон» 
Юрий Сапрыгин.

Добавим, калужские предпри-
ниматели всё активнее осваивают 
международные рынки. Наиболее 
популярными направлениями 

для компаний малого и среднего 
бизнеса в этом году стали: Алжир, 
Вьетнам, Турция, Армения, Бела-
русь, Казахстан, Киргизия, Узбе-
кистан.

Напомним, что специалисты Цен-
тра поддержки экспорта консуль-
тируют предпринимателей по во-
просам выхода на международные 
рынки. Организуют обучение и уча-
стие в выставках и бизнес- миссиях. 

Помогут сертифицировать продукт 
и  защитить интеллектуальную 
собственность, получить государ-
ственную финансовую поддержку 
по линии Российского экспортного 
центра (РЭЦ).

Для того чтобы получить кон-
сультацию или помощь предпри-
ниматели могут оставить заявку на 
сайте Агентства развития бизнеса: 
https://arbko.ru/export.

Калужские предприниматели вернулись из Вьетна-
ма, где принимали участие в бизнес- миссии. Ме-
роприятие организовано АНО «Центр поддержки 

экспорта Калужской области» (ЦПЭ —  функционирует на 
базе калужского Центра оказания услуг «Мой бизнес») 
в рамках национальных проектов «Малое и среднее 
предпринимательство» и «Международная кооперация 
и экспорт».

НЕ С ПУСТЫМИ РУКАМИНЕ С ПУСТЫМИ РУКАМИ

ПРО ЗИМУ

В рамках работы координационного совещания 
руководителей региональных и территориаль-

ных федеральных органов государственной власти, 
которое провели глава региона Владислав Шапша 
и федеральный инспектор по Калужской области 
Алексей Лебедев, был рассмотрен вопрос качества 
уборки дорог от снега.

По данным Центра управления регионом, в целом 
за прошедшую неделю отмечено общее снижение ко-
личества сообщений: на 15 процентов меньше, чем за 
аналогичный период прошлого года. Анализ данных 
за два года показал, что за прошедшие выходные дни 
поступило самое минимальное количество сообщений 
по теме «уборка дорог».

По оценке Владислава Шапши, муниципальные вла-
сти сработали оперативно. «Тем не менее, такие об-
ращения есть. Обязательно учитывайте эти замечания 
в своей работе. Этим вопросам необходимо уделить 
внимание, чтобы люди не терпели значительных не-
удобств, и порядок был максимально быстро восста-
новлен», —  поручил губернатор.

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ СТАЛО В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ СТАЛО 
МЕНЬШЕ ЖАЛОБ НА ПЛОХУЮ МЕНЬШЕ ЖАЛОБ НА ПЛОХУЮ 
УБОРКУ СНЕГАУБОРКУ СНЕГА

ПРО ЗАНЯТОСТЬ

Областная база вакан-
сий насчитывает более 
14,4 тыс. вакансий, более 
8,7 тыс. из них —  для за-
мещения рабочих про-
фессий. Это данные еди-
ной цифровой платформы 
«Работа России» —  уни-
версальной государствен-
ной платформы, предо-
ставляющей бесплатные 
сервисы и  услуги для 
соискателей и работода-
телей.

Данный ресурс досту-
пен и  клиентам модер-
низированных в рамках 
нацпроекта «Демография» кадровых 
центров. В том числе благодаря этому 
в 2023 году в Калужской области при 
содействии службы занятости трудоу-
строено свыше 6,1 тыс. граждан. Боль-
ше половины из них —  представите-
ли рабочих профессий. Специалисты 
наиболее востребованы в обрабаты-
вающей промышленности. На данный 

момент на таких предприятиях около 
4 700 вакансий, самые многочислен-
ные: токарь, слесарь, фрезеровщик, 
оператор станков и технологических 
линий, монтажник и электромонтаж-
ник, сварщик.

Министерство труда и социальной 
защиты напоминает, что работода-
тели, у  которых среднесписочная 

численность работников за 
предшествующий кален-
дарный год превышает 25 
человек, и вновь созданные 
(в том числе в результате 
реорганизации) организа-
ции, у которых среднеспи-
сочная численность работ-
ников превышает указан-
ный предел, обязаны раз-
мещать на портале «Работа 
России» (https://trudvsem.
ru/) информацию о потреб-
ностях в работниках и ус-
ловиях их привлечения, на-
личии свободных рабочих 
мест и вакантных должно-

стей, специальных рабочих мест, обо-
рудованных для работы инвалидов.

Работодатели со среднесписочной 
численностью работников за предше-
ствующий календарный год 25 чело-
век и менее также могут осуществить 
регистрацию на портале с  целью 
более эффективного решения своих 
кадровых вопросов.

СВЫШЕ 6,1 ТЫСЯЧ ГРАЖДАН ТРУДОУСТРОЕНЫ В 2023 ГОДУСВЫШЕ 6,1 ТЫСЯЧ ГРАЖДАН ТРУДОУСТРОЕНЫ В 2023 ГОДУ

ПРО ПЕРСПЕКТИВЫ

СТАЖИРОВКА МЕЧТЫСТАЖИРОВКА МЕЧТЫ
Подведены итоги первого сезона про-

екта «Профразвитие» президентской 
платформы «Россия —  страна возмож-
ностей». Участниками проекта стали 
более 30 тысяч человек, из них более 
55 из Калужской области. Проект «Про-
фразвитие» реализуется в рамках феде-
рального проекта «Социальные лифты 
для каждого» национального проекта 
«Образование».

Объявление итогов состоялось на мас-
штабном мероприятии в рамках образо-
вательной программы выставки- форума 
«Россия», генеральным партнером ко-

торой выступает Российское общество 
«Знание».

Работодатели рассмотрели около 
7 тысяч участников и провели 811 собе-
седований, по итогам которых кандида-
там было направлено более 150 пригла-
шений на стажировки. Стажировки будут 
проходить с декабря 2023 года до конца 
марта 2024 года.

Участница из Калужской области сту-
дентка Обнинского института атомной 
энергетики НИЯУ МИФИ Анна Патракее-
ва стала победительницей первого сезо-
на «Профразвития» и прошла отбор на 

позицию стажера- исследователя в ГНЦ 
РФ ФЭИ.

Всего в проекте были представле-
ны 244 стажировки от более чем 100 
работодателей- партнеров, среди них: 
Государственная Дума Российской Фе-
дерации, Министерство спорта Россий-
ской Федерации, ГК «Росатом», ВОД 
«Волонтеры Победы», и другие.

В следующем сезоне «Профразвитие» 
охватит еще больше сфер и организа-
ций. А уже сейчас участники проекта 
могут почувствовать себя стажерами 
и прожить свой первый виртуальный 
рабочий день в онлайн-игре, запущен-
ной к финалу первого сезона проекта на 
сайте: твоистажировки.рф.
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Рассматривались итоги пожаро-
опасного сезона 2023 года и меры 
по предупреждению природных 
пожаров в новом году.

По данным Главного управления, 
на территории области в текущем 
году произошел 21 лесной пожар, 
зарегистрирован 961 выезд на заго-

рания сухой растительности. Пере-
хода огня на населенные пункты не 
допущено. Наибольшее количество 
палов травы произошло в Дзержин-
ском, Бабынинском, Сухиничском, 
Мещовском, Козельском районах.

Решением комиссии главам 
администраций муниципальных 

районов и городов рекомендова-
но предусмотреть в 2024 году фи-
нансирование противопожарных 
мероприятий, провести анализ эф-
фективности земельного контроля. 
В числе других задач —  поддерж-
ка деятельности подразделений 
добровольной пожарной охраны. 
На постоянном контроле органов 
местного самоуправления нахо-
дится работа по противопожар-
ному обустройству населенных 
пунктов и  прилегающих к  ним 
территорий (уборка мусора и су-
хой растительности, покос травы, 
создание противопожарных ми-
нерализованных полос). Особое 
внимание планируется уделить 
информированию граждан о со-
блюдении мер пожарной безопас-
ности в летний пожароопасный 
период.

Региональному ГУ МЧС России 
поручено провести проверки го-
товности сил и средств функцио-
нальной и территориальной под-
системы РСЧС муниципальных 
образований, обеспечить коорди-
нацию действий сил и средств при 
ликвидации последствий лесотор-
фяных пожаров.

Темой отдельного разговора ста-
ла безопасность населения на во-
доемах области в зимний период 
2023–2024 годов.

В настоящее время в 12 муни-
ципалитетах области определены 

25 традиционных мест для под-
ледного лова рыбы, а также ме-
ста, запрещенные для массового 
выхода людей на лед. Наиболее 
напряженная обстановка про-
гнозируется в  Калуге в  районе 
улицы Воробьевской, Яченского 
водохранилища и р. Ока вблизи 
Гагаринского моста, а также в Ки-
рове на озере Нижнем и Верхнем, 
в Людиново на озере Ломпадь и р. 
Ока в районе г. Тарусы. В местах 
возможного выхода и выезда лю-
дей на лед предусмотрена уста-
новка запрещающих аншлагов, 
шлагбаумов и  ограждений. На 
особый контроль муниципальных 
властей будут взяты места Кре-
щенских купаний. В школах об-
ласти проведут дополнительные 
занятия и уроки безопасности, на 
которых детям расскажут об опас-
ности выхода на лед и правилах 
поведения в случае происшествия.

Владислав Блеснов особо подчер-
кнул, что в период ледообразования 
необходимо уделить приоритетное 
внимание обеспечению безопас-
ности населения и, прежде всего, 
детей. «Мы должны принимать все 
возможные меры по недопущению 
несчастных случаев с  их участи-
ем», —  сказал он.

Главам администраций муниципа-
литетов области начальник ГУ МЧС 
России рекомендовал активизиро-
вать работу по принятию программ 
«Безопасность жизнедеятельности 
на территории муниципального об-
разования».

В завершение заседания Владис-
лав Блеснов поблагодарил членов 
комиссии за совместную работу 
в 2023 году. Руководству ответствен-
ных ведомств он напомнил о необ-
ходимости обеспечения безопасно-
сти жителей региона в ходе новогод-
них и рождественских праздников.Начальник Главного управления МЧС России по 

Калужской области Владислав Блеснов провел 
заключительное в уходящем году заседание ко-

миссии по чрезвычайным ситуациям и пожарной без-
опасности при правительстве региона.

РЕГИОНАЛЬНАЯ КОМИССИЯ ОБСУДИЛА РЕГИОНАЛЬНАЯ КОМИССИЯ ОБСУДИЛА 
АКТУАЛЬНЫЕ ЗАДАЧИ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ АКТУАЛЬНЫЕ ЗАДАЧИ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ 
БЕЗОПАСНОСТИ ЖИТЕЛЕЙ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИБЕЗОПАСНОСТИ ЖИТЕЛЕЙ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРО ПЕРСПЕКТИВЫ

В Москве в Представительстве 
Правительства Калужской 

области при Правительстве РФ 
состоялась рабочая встреча гу-
бернатора Владислав Шапши 
с представителями Фонда ИНТЦ 
«Парк атомных и медицинских 
технологий» и  Ассоциации по 
сертификации «Русский Регистр».

Участники мероприятия —  за-
меститель губернатора Дмитрий 
Разумовский, генеральный ди-
ректор Фонда ИНТЦ Ирина Пи-
винская, генеральный директор 
Ассоциации по сертификации 
«Русский Регистр» Аркадий Вла-
димирцев.

В ходе совещания обсуждалась 
тема текущего статуса разработ-
ки программы развития отрасли 
беспилотных авиационных си-
стем (БАС) Калужской области, 

а также концепция организации 
и структурирования проекта по 
созданию в  регионе научно- 
производственного центра (НПЦ) 
БАС.

В  конце встречи состоялось 
подписание соглашения о сотруд-
ничестве между Правительством 
Калужской области, Ассоциаци-
ей по сертификации «Русский 
Регистр» и Фондом «Инноваци-
онный научно- технологический 
центр «Парк атомных и  меди-
цинских технологий». Подписи 
в документе поставили Владислав 
Шапша, Аркадий Владимирцев, 
Ирина Пивинская.

Предмет соглашения —  взаимо-
выгодное сотрудничество сторон 
для обеспечения реализации 
в Калужской области проекта соз-
дания научно- производственного 

центра, включающего центр ис-
пытаний и  сертификации бес-
пилотных авиационных систем. 
Реализация проекта в регионе 
осуществляется в рамках испол-
нения поручения Президента 
России Владимира Путина по во-
просам беспилотных авиацион-
ных систем. А также в рамках ис-
полнения распоряжения Прави-
тельства России «Об утверждении 
Стратегии развития беспилотной 
авиации Российской Федерации 
на период до 2030 года и пер-
спективу до 2035 года и плана 
мероприятий по ее реализации», 
которыми предусмотрено соз-
дание в  регионах страны сети 
научно- производственных цен-
тров испытаний и компетенций 
в  сфере БАС, обеспечивающих 
полный цикл от их разработки 
до сертификации и  серийного 
производства на региональном 
уровне.

Научно- производственный 
центр станет «якорным» про-
ектом Инновационного научно- 
технологического центра «Парк 
атомных и медицинских техно-
логий» (ИНТЦ).

«У нас в регионе есть необхо-
димая научная и производствен-
ная база, серьезный кадровый 
потенциал для развития этой 

сферы. В  Калужской области 
уже производятся беспилотники 
и комплектующие к ним. Налажи-
ваем сотрудничество с лидерами 
отрасли. Совместно с компанией 
«Аэромакс» создан и развивает-
ся центр тестирования и испыта-
ния беспилотников. С компанией 
ГТЛК формируем госзаказ на 
БЛПА. С Правительством Москвы 
прорабатываем возможность ис-
пользования инфраструктуры для 
испытания БАС», —  отметил губер-
натор.

Основные направления ис-
пользования беспилотных лета-
тельных аппаратов —  это обра-
зование, контрольно- надзорная 
деятельность (сельское хозяйство, 

лесное хозяйство, строительный 
надзор, объекты культурного на-
следия), работы в чрезвычайных 
ситуациях, аэрофотосъемка.

С генеральным директором Ас-
социации Аркадием Владимир-
цевым глава региона обсудил 
направления совместной работы. 
Основная задача —  создать пол-
ноценный НПЦ БАС в регионе, 
включая центр испытаний и сер-
тификации. Вопрос с сертифика-
цией —  один из ключевых. Его 
решение позволит компаниям 
в  более короткие сроки выво-
дить на рынок новые разработки, 
обеспечить безопасность приме-
нения БПЛА, улучшать их харак-
теристики.

РАЗВИВАЕМ ОТРАСЛЬ БЕСПИЛОТНЫХ АВИАЦИОННЫХ СИСТЕМРАЗВИВАЕМ ОТРАСЛЬ БЕСПИЛОТНЫХ АВИАЦИОННЫХ СИСТЕМ
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Созданное в  1992  году пред-
приятие «Тесей» сегодня занимает 
лидирующие позиции на рынке 
термооборудования. Компания из-
готавливает термоэлектрические 
преобразователи, в том числе тер-
мопреобразователи сопротивления 
и защитные гильзы для их установ-
ки на объекты.

Специалисты предприятия 
проводят научно- технические 
исследования и разрабатывают 
инновационные виды продукции, 
новые конструкции датчиков, ме-
тодики их проверки и технологии 
изготовления. Продукция компа-
нии реализуется практически во 
всех российских регионах, стра-
нах ближнего и дальнего зарубе-
жья.

Пилотным потоком для улуч-
шений в рамках нацпроекта было 
выбрано производство гильзы 
20 —  эта продукция является од-
ной из основных в объёме выруч-
ки предприятия. Эталонным выбран 
участок упаковки.

Было выявлено 92 проблемы 
в потоке, основные из которых:

 Долгий поиск комплектующих;
 Отсутствие планирования вы-

пуска деталей;
 Долгий срок производства де-

талей.
В ходе диагностики сформиро-

вали 28 мероприятий по внедре-
нию основных инструментов на 
эталонном участке, чтобы выйти на 
плановый экономический эффект 
в 1 млн. 400 тысяч руб лей. Рост 
месячного выпуска продукции со-
ставил 15%.

«Предприятие продолжит обу-
чать сотрудников основам береж-
ливого производства, внедрять 
систему подачи рацпредложений. 
Будем разрабатывать план тиражи-
рования инструментов бережливо-
го производства на все участки. Эти 
мероприятия позволят увеличить 
производительность труда и, соот-
ветственно, объёмы выпускаемой 
продукции», —  поделился руково-
дитель РЦК Иван Широков.

Калужская область вступила в национальный 
проект «Производительность труда», иницииро-
ванный на федеральном уровне президентом 
России Владимиром Путиным, в 2018 году. На 
сегодняшний день в нём принимают участие 93 
предприятия региона.

Для компаний вступление в нацпроект —  это 
помощь в оптимизации рабочих процессов, 
повышение эффективности производства. Для 
сотрудников —  дополнительные компетенции, 
улучшение условий труда, увеличение выработки 
и, как следствие, повышение заработной платы.

Для того чтобы вступить в нацпроект предпри-
ятиям необходимо изучить его критерии и прой-
ти регистрацию на сайте: производительность.рф.

Заявка будет рассмотрена в течение трёх 
дней.

Агентство развития бизнеса учреждено в ян-
варе 2018 года министерством экономического 
развития Калужской области с целью создания 
комфортной бизнес- среды для реализации 
проектов на территории региона. В 2019 году 
на базе Агентства открыт Центр оказания услуг 
«Мой бизнес».

Агентство реализует национальные проек-
ты —  «Малое и среднее предпринимательство 
и поддержка индивидуальной предприниматель-
ской инициативы», «Международная кооперация 
и экспорт», «Производительность труда».

Основные направления деятельности: кон-
сультирование бизнеса, сопровождение про-
ектов, обучение предпринимателей https://
arbko.ru/.

Калужская область —  регион, где созданы 
благоприятные условия для ведения бизнеса: 
предусмотрены субсидии, гранты и различные 
преференции; совершенствуется логистика 
и инфраструктура.

СПРАВКА

НАЦПРОЕКТЫ ПОМОГАЮТ ЭКОНОМИТЬНАЦПРОЕКТЫ ПОМОГАЮТ ЭКОНОМИТЬ
Предприятие ООО «Производственная компания «Тесей» 

завершило основной этап внедрения инструментов бе-
режливого производства национального проекта «Про-

изводительность труда». Оператором нацпроекта является 
Региональный центр компетенций (РЦК), действующий на 
базе Агентства развития бизнеса Калужской области.

ПРО ЭКОЛОГИЮ

Подведены итоги десятого сезона 
акции «Вода России», которая про-

ходит в рамках нацпроекта «Экология».
В этом году 1 576 711 волонтеров очи-

стили от мусора 38 459 км береговых 
линий и вывезли 146 645 кубометров 
мусора с берегов водных объектов. Это 
рекорд акции. Значительный вклад в этот 
результат внесли калужане.

Уже три года наша область входит в де-
сятку самых активных российских регио-
нов и занимает первое место среди субъ-
ектов ЦФО. В этом году в мероприятиях 
экомарафона приняли участие 80400 
калужских добровольцев. Они привели 
в порядок свыше 554 км берегов, собрав 
свыше 1222 кубометров мусора.

Министр природных ресурсов и эко-
логии области Владимир Жипа поблаго-

дарил калужских волонтеров и поздра-
вил их с  праздником: «Наша область 
справедливо гордится своими экодо-
бровольцами. Этот праздник объединяет 
десятки тысяч калужан, которые по зову 
сердца стремятся сохранить природу 
нашей Родины. Они улучшают заповед-
ные территории, высаживают деревья, 
создают приюты для животных, органи-
зуют раздельный сбор отходов, а также 
проводят экологические акции. Искренне 
признателен вам за активную жизненную 
позицию! Желаю неиссякаемой энергии 
и новых успехов на выбранном пути!»

Напоминаем, что каждый может при-
соединиться к экомарафону в будущем 
году. Для этого достаточно зайти на сайт 
берегдобрыхдел.рф и выбрать подходя-
щую локацию.

ПЕРВОЕ МЕСТО В РЕЙТИНГЕ ВСЕРОССИЙСКОЙ АКЦИИ «ВОДА РОССИИ»ПЕРВОЕ МЕСТО В РЕЙТИНГЕ ВСЕРОССИЙСКОЙ АКЦИИ «ВОДА РОССИИ»
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ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ  
ДО 2030 ГОДА

2023-й год в ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
начался с реализации стратегии 
развития, разработанной вузом 
на период до 2030 года. Как рас-
сказал Алексей Панов, в ней опре-
делены основные направления, 
касающиеся учебных вопросов, 
научной деятельности, развития 
инфраструктуры, воспитательной 
работы. Ключевым элементом 
стратегии является перспективы 
создания на базе ИАТЭ Междуна-
родного научно- образовательного 
центра. И это тот вектор, который 
для обнинского вуза определили 
госкорпорация «Росатом» и НИЯУ 
МИФИ, являющийся опорным ву-
зом «Росатома».

Многие задумки уже начали во-
площаться в жизнь. В частности, 
это и инфраструктурные проекты, 
и  проекты по внутриуниверси-
тетской мобильности студентов, 
по переподготовке и повышению 
квалификации преподавателей, по 
разработке новых образователь-
ных программ и даже по развитию 
кадетского движения.

Развитие ИАТЭ в рамках Между-
народного научного образователь-
ного центра впервые обсуждалось 
на стратегической сессии НИЯУ 
МИФИ и  основных дивизионов 
госкорпорации «Росатом», прохо-
дившей в июне. Его рабочее назва-
ние —  «Обнинск Тех».

По итогам стратегической сессии 
генеральный директор госкорпора-
ции «Росатом» Алексей Лихачев, 
ректор НИЯУ МИФИ Владимир 
Шевченко и губернатор Калужской 
области Владислав Шапша обрати-
лись к Президенту РФ Владимиру 
Путину с письмом о необходимо-
сти развития этого Центра. А когда 
Алексей Евгеньевич был на приеме 
у Президента, он высказал данную 
идею и получил поддержку. Сейчас 
прорабатывается концепция раз-
вития этого Центра совместно с Го-
скорпорацией «Росатом» и НИЯУ 
МИФИ, —  рассказал Алексей Панов.

УЧЕБА УЧЕБОЙ, А ВОПРОСЫ 
ЖКХ НИКТО НЕ ОТМЕНЯЛ

Планов у  ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
немало. Так, в  следующем году, 
когда будет отмечаться юбилей 
пуска Первой в мире АЭС, вуз со-
бирается показать результаты не-
сколько проектов, которые можно 
будет представить, как начало 
работы Международного научно- 
образовательного центра, так на-
зываемый «быстрый старт».

Если же говорить о том, что уже 
сделано, то с учетом наступления 

холодов следует отметить работы, 
проведенные в рамках инфраструк-
турных проектов. Речь идет о заме-
не теплосетей в двух общежитиях 
вуза. Летняя опрессовка показала, 
что они находятся в аварийном со-
стоянии, поэтому и было принято 
решение их заменить, чтобы вой ти 
в зиму с теплом. Также были отре-
монтированы канализация в обще-
жития на Ленина, 69 и крыша обще-
жития на Ленина, 75. В планах —  ре-
монт трех этажей в общежитии на 
Ленина, 69, третьего этажа Ресурс-
ного центра вуза и реконструкция 
спортивной площадки. Эти работы 
хотят завершить к лету 2024 года.

СТУДЕНТАМ И АСПИРАНТАМ 
ОКАЗЫВАЮТ ПОМОЩЬ

В этом году в ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
воссоздали учёный и  научно- 
технический советы. Научно- 
технический совет занимается в том 
числе и подготовкой кадров, поэтому 
крайне необходим институту. В его 
сфере ответственности находятся 
аспиранты: члены совета рассматри-
вают тематики их работ, корректиру-
ют сами научные труды, оказывают 
всю необходимую помощь, если 
в ней возникает необходимость.

А  учёный совет —  это очень 
важный орган, который занима-
ется жизнью института в целом, 

то есть вопросами его текущей 
деятельности: и  в  части обуче-
ния, и  в  части науки, и  в  части 
воспитательной работы. Науч-
ная деятельность в ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ в этом году проводилась 
успешно и  плодотворно: вуз 
заключил научные контракты 
с НИИ, с госкорпорацией «Роса-
том», с аналитическими центра-
ми Российской академии наук, 
с другими предприятиями атом-
ной отрасли. Студенты активно 
привлекаются к этой работе, но 
под руководством профессорско- 
преподавательского состава. Та-
ким образом, помимо учебной 
деятельности, вузом ведется еще 
и научная.

ОБНИНСКИЙ ВУЗ  
УДОСТОИЛСЯ 4 ГРАНТОВ ИЗ 7

В  прошлом году в  Калужской 
области впервые были организо-
ваны региональные конкурсы Рос-
сийского научного фонда в целях 
реализации научных проектов 
в интересах нашего региона. По-
бедителей ждали 7 грантов. Фи-
нансирование проводится Рос-
сийским научным фондом и Ка-
лужской областью на паритетных 
началах, то есть 50 на 50. И 4 из 7 
грантов получил сотрудники ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ.

Эти целевые средства в размере 
полутора миллиона руб лей уже на-
правлены на научные проекты, по 
результатам которых планируется 
защита кандидатских и докторских 
диссертаций. Надо сказать, что двое 
аспирантов в 2023 г. уже защитили 
кандидатские диссертации на основе 
выполненных ранее исследований.

В  текущем году в  ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ подготовили для лицензи-
рования восемь программ орди-
натуры и одной аспирантуры по 
медицине.

— Для нас важно, чтобы наши вы-
пускники медицинского факультета 
оставались в Обнинске и здесь ра-
ботали. Это возможно, когда орди-
натура есть в учебном заведении. 
У нас в Обнинске очень хорошая 
материально- техническая база: 
и в МРНЦ, и в КБ № 8, и в частных 
клиниках. И все наши медицинские 
центры заинтересованы в ордина-
торах, чтобы студенты здесь прак-
тиковались и здесь работали, —  от-
метил Алексей Валерьевич.

НОВЫЕ ЗНАНИЯ ОТ 
МАСТОДОНТОВ НАУКИ

За последнее время в вузе про-
ходило очень много мероприятий 
по профориентации школьников, 
направленных на то, чтобы они 
шли учиться в ИАТЭ НИЯУ МИФИ. 
Обнинский институт имеет опреде-
ленную техническую направлен-
ность, но к сожалению, сейчас у нас 
в стране не так много выпускников 
выбирают физику и математику для 
сдачи ЕГЭ. Коллектив ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ прилагает немало усилий 
для продвижения этих предметов 
в школах. В рамках совместного 
проекта с Концерном «Росэнерго-
атом» сотрудники ИАТЭ, объехали 
все города расположения атомных 
станций России. Во время посеще-
ния школ студенты и преподавате-
ли вуза заинтересовывают детей 
учить и сдавать физику, а также вы-
бирать технические специальности.

Эта важная работа ведётся не 
только в  атомных городах, но 
и  в  родном Обнинске. В  рамках 
проекта с ФТШ аспиранты и старше-
курсники помогают лицеистам гото-
виться к профильным олимпиадам.

Большой популярностью среди 
школьников региона пользуются 
Каникулярные Предуниверсита-
рии, на которых преподаватели 
вуза показывают им мастер- классы, 
устраивают квесты, читают различ-
ные лекции, проводят интерактив-
ные занятия в лабораториях ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ.

— Это очень интересные ме-
роприятия, которые позволяют 
привлечь в  ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
школьников, рассказать им о на-
шем институте и заинтересовать 
их изучать технические предме-
ты, —  прокомментировал Алексей 
Валерьевич.

ИАТЭ НИЯУ МИФИ ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
ВСЕГДА ВПЕРЕДИВСЕГДА ВПЕРЕДИ

Завершение очередного года —  это пора подведения итогов. Текущий год оказался 
очень плодотворным для одного из самых популярных и престижных вузов нашего 
региона —  ИАТЭ НИЯУ МИФИ. Институт отпраздновал 70-летие со дня основания. 

О деятельности института, его образовательных, научных, спортивных и культурных 
успехах нашему изданию рассказали его руководитель Алексей Панов, заместитель 
директора по учебной деятельности Марина Ткаченко, и заместитель директора по 
организационно- воспитательной работе Евгений Чуркин.

	■ Кубки, которые были вручены студентам ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
за спортивные достижения
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Ещё одним направлением про-
фориентации школьников является 
работа с кадетскими классами. Это 
большой совместный проект НИЯУ 
МИФИ с Министерством обороны 
РФ, в котором ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
занимает одну из ведущих ролей. 
Так, в январе и в октябре текущего 
года в ИАТЭ НИЯУ МИФИ состоя-
лись два больших Всероссийских 
фестиваля кадетского движения. 
Осенью прошел финальный кон-
курс «Юные таланты Отчизны», 
на котором вуз собрал кадетов со 
всей страны.

Важным направлением по все-
стороннему развитию студентов 
стала организация серии Лектори-
ев с ведущими учёными страны, за-
пущенная в вузе в конце прошлого 
года совместно с отечественным 
ядерным обществом. В  рамках 
этого проекта организуются лекции 
известных ученых, деятелей Рос-
сийской науки. В лекторий ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ в этом году были при-
глашены: научный руководитель 
проектного направления «Про-
рыв» Федеральной программы по 
ядерным технологиям нового на-
правления, научный руководитель 
АО «НИКИЭТ», доктор технических 
наук, профессор, заслуженный де-
ятель науки и техники РФ Евгений 
Адамов, генеральный директор 
ФГБУ «НМИЦ радиологии» Минз-
драва России, главный онколог 
страны Андрей Каприн, а  также 
научный руководитель АО  «ГНЦ 
РФ —  ФЭИ» Владимир Троянов.

— Это сегодня лидеры в науке, 
которые рассказывают нашим сту-
дентам и преподавателям о новых 
достижениях и технологиях, что 
позволяет находиться нам на пе-
реднем крае знаний, чтобы наши 
студенты, придя на работу, могли 
ими пользоваться и понимать, что 
вообще происходит в нашей атом-
ной энергетике, в медицине, в том 
числе высокотехнологичной, —  ска-
зал Алексей Панов.

САЙТ ДОЛЖЕН БЫТЬ ПОЛЕЗЕН 
ДЛЯ ВСЕХ

Немаловажно и то, что в  этом 
году обновлен сайт ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ. Как сказал Алексей Вале-
рьевич, для многих организаций 
это просто вывеска, а для обнин-

ского вуза это важный инструмент, 
которым в  течение всего года 
пользуются и студенты, и абитури-
енты, и преподаватели, и родители. 
К сайту предъявляются серьезные 
требования Рособрнадзора и Ми-
нобрнауки РФ. На нем выкладыва-
ется много документов, особенно 
он ценен во время приемной кам-
пании.

— Мы стараемся, чтобы наш сайт 
был современным, ярким и в то же 
время понятным, чтобы все могли 
им пользоваться, —  подчеркнул 
Алексей Валерьевич.

И ФИЗИКИ, И ЛИРИКИ

В  последние годы идет очень 
хорошая спайка между институ-
том и городом, —  сообщил Евгений 
Геннадьевич.

В рамках реализации проектов 
управления молодежной политики 
представители студенческого са-
моуправления проводят встречи, 
игры, обучающие мастер- классы 
и общаются со школьниками горо-
да и региона. Иностранные студен-
ты в качестве амбассадоров ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ посетили 14 школ 
города, где познакомили ребят 
с традициями и культурой своих 
стран, рассказали об учебе в вузе 
и любви к России. Итоговым собы-
тием стал фестиваль иностранных 
студентов ИАТЭ НИЯУ МИФИ «Все 
флаги будут в гости к нам!», основ-
ными зрителями которого стали 
школьники, студенты и жители го-
рода.

Студенты медицинского факуль-
тета ИАТЭ НИЯУ МИФИ, участ-
ники всероссийского движения 
«Волонтеры- медики» в  течение 
года проводят в школах профори-
ентационные лекции, профилак-
тические беседы и тематические 
квесты.

В  вузе успешно работают 16 
спортивных секций различной 
направленности, среди которых: 
баскетбол, мини-футбол, волей-
бол, настольный теннис, шахматы, 
легкая атлетика и другие. Гордость 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ —  спортивный 
клуб «Атомные пантеры», который 
является членом Всероссийской Ас-
социации студенческих спортивных 
клубов. В течение года у студентов 
есть возможность участвовать в со-

ревнованиях по различным видам 
спорта, которые проходят по всей 
России. Имеется даже уникальный 
скалодром —  ребята могут попро-
бовать свои силы в  альпинизме 
и покорить новые высоты.

С начала 2023–2024 учебного 
года студенты- спортсмены ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ уже завоевали 4 куб-
ка: за первое место в спартакиаде 
НИЯУ МИФИ, за победу в соревно-
ваниях «Гонка героев» на Атомслё-
те, за второе призовое место в об-
ластной спартакиаде и за участие 
во Всероссийских соревнованиях 
по волейболу.

Студенческое научное общество 
является кузницей миллионеров. 
Наши студенты становятся уже не 
первый год победителями Всерос-
сийского студенческого проекта 
«Твой ход», выигрывают гранты 
Российского союза молодежи на 
реализацию своих идей, прово-
дят региональные этапы Всерос-
сийского научного турнира для 
студентов —  МИФ (математика, 
информатика, физика), для школь-
ников —  «ЮНФИ» (турнир юных 
физиков).

Занимаются студенты и творче-
ством. В вузе имеется вокальная 
студия, где ребята могут проявить 
свои музыкальные таланты. А не-
давно в вузе была открыта хоровая 
студия. К то-то занимается в театре 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ, которому уже 
скоро 30 лет. Уровень постановок 
зрители оценивают как професси-
ональный.

Есть в вузе даже органный класс, 
где желающие учатся играть на 
этом редком инструменте. Обучает 
их преподаватель отделения био-
технологий ИАТЭ НИЯУ МИФИ, 
кандидат химических наук Сергей 
Шкавров.

— Наша задача сделать наших 
студентов разносторонними людь-
ми, —  отметил Евгений Чуркин.

В настоящее время в ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ существует 

более 15 студенческих объ-
единений, входящих в состав 
Объединенного совета обу-

чающихся по разным направ-
лениям. Есть те, которым уже 
не один год. Одно из старей-
ших —  объединение младших 
кураторов. Они занимаются 

адаптационной работой 
с первокурсниками. Имеются 
в вузе и профориентирован-
ные объединения, такие как 
волонтеры- медики, хирурги-
ческое сообщество, студен-

ческие строительные отряды, 
студенческие медицинские 
отряды и другие. Большие 
обороты набирает студен-
ческое научное общество, 

которое собрало вокруг себя 
очень интересных молодых 
людей. Многие из них стали 
призерами Всероссийского 

конкурса «Твой ход», студен-
ческой олимпиады «Я про-

фессионал» и других крупных 
всероссийских конкурсов.

РАБОТОДАТЕЛИ МОГУТ ОЦЕНИТЬ 
УРОВЕНЬ ПОДГОТОВКИ 
ВЫПУСКНИКОВ ВУЗА

Про структуру обучения расска-
зала Марина Ткаченко. В институте 
есть подготовительный факультет 
для иностранных слушателей, по-
сле обучения на котором часть 
молодых людей продолжает обу-
чение в ИАТЭ НИЯУ МИФИ, а часть 
уходит в другие вузы. В настоящее 

время в  институте реализуются 
два профиля: медицинский и есте-
ственнонаучный. Слушатели под-
готовительного факультета изучают 
русский язык, а во втором семестре 
к русскому языку добавляются еще 
и специальные предметы, для того, 
чтобы им потом легче было обу-
чаться по программам бакалаври-
ата и специалитета.

В ИАТЭ НИЯУ МИФИ реализу-
ются образовательные програм-
мы среднего профессионального 
образования и высшего образо-
вания: бакалавриат, специалитет, 
магистратура, также подготовка 
кадров высшей квалификации —  
аспирантура. Ведется обучение 
по широкому спектру программ 
дополнительного профессиональ-
ного обучения и переподготовке, 
которое проводится на факультете 
повышения квалификации. Всего 
в ИАТЭ НИЯУ МИФИ, включая его 
техникум, реализуется порядка 70 
образовательных программ. В тех-
никуме имеется 6 направлений 
подготовки, в бакалавриате —  по-
рядка 17, магистратуре —  13, в спе-
циалитете —  5 и в аспирантуре —  8.

В этом году в вуз к 1 сентября 
по очной форме было принято 
около 700 студентов на 1 курс по 
программам высшего образова-
ния, а во второй волне зачисления 
к  1  ноября —  на заочную фор-
му —  почти 100 человек. Прием 
в техникум на 1 курс составил 110 
студентов.

В этом году около трех тысяч об-
учающихся были направлены на 
практику на различные предпри-
ятия.

— Мы заключаем долгосроч-
ные и индивидуальные договоры 
о практической подготовке наших 
студентов. Такая огромная работа 
ведется руководителями образо-
вательных программ и начальни-
ков отделений с индустриальными 
партнерами, —  пояснила Марина 
Геннадьевна.

Около 400 студентов завершило 
обучение летом. В целом же в год 
в ИАТЭ НИЯУ МИФИ происходит 4 
выпуска студентов.

В этом году институт проходил 
аккредитационный мониторинг. 
В этих целях готовились все обра-
зовательные программы среднего 
профессионального и  высшего 
образования, но по методике Ро-
собрнадзора из них было решено 
представить только 14. Первый 
этап прошли успешно, дальней-
шие результаты и рекомендации 
будут известны как и для всех рос-
сийских вузов в январе и в мае 
2024 года.

В 2023 году почти 300 выпуск-
ников ИАТЭ НИЯУ МИФИ очной 
и заочной форм обучения прошли 
независимую оценку квалифика-
ции на соответствие требованиям 
профессиональных стандартов. Это 
необходимо для того, чтобы сту-

денты, не имеющие опыта работы, 
могли после окончания института 
представить данные документы ра-
ботодателям, чтобы те оценили их 
уровень и использовали как опыт-
ных специалистов.

ЖЕЛАЮЩИХ УЧАСТВОВАТЬ 
В ОЛИМПИАДАХ В ВУЗЕ ОЧЕНЬ 

МНОГО

Студенты ИАТЭ НИЯУ МИФИ 
всегда демонстрируют успехи 
в учебе. 10 из них и один аспирант 
в этом году награждены стипенди-
ями Президента РФ, а 23 студента 
получают стипендии Правительства 
РФ.

Дважды в год в вузе проходит 
конкурс на повышенную государ-
ственную академическую стипен-
дию, которой могут быть удостоены 
студенты, успешно сдающие сес-
сии, и активно участвующие в жиз-
ни института. Это больше 10 тысяч 
руб лей в месяц.

Не игнорируют студенты ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ и  Всероссийский 
инженерный конкурс, в котором 
свои работы представляют старше-
курсники. Он проводится в нашей 
стране уже более 5 лет. И в этом 
году один студент обнинского ин-
ститута стал победителем. Это Ан-
дрей Кузьмин, который обучался 
по направлению «Материалове-
дение и технология материалов». 
Он свою работу защищал в при-
сутствии генерального директора 
Госкорпорации «Росатом» Алексея 
Лихачёва, который был председа-
телем строгого жюри.

Многие студенты вуза принима-
ют участие в олимпиаде «Я про-
фессионал». Это некий социальный 
лифт, который дает победителям 
и призерам возможность стажиро-
вок на различных предприятиях, 
возможность заявить о себе буду-
щему работодателю. Все эти дости-
жения учитываются при поступле-
нии в магистратуру.

В этом учебном году уже около 
800 студентов института подали 
заявки на участие в  различных 
олимпиадах «Я  профессионал». 
Жизнь в ИАТЭ НИЯУ МИФИ кипит. 
Остается только приятно удив-
ляться тому, как эти талантливые 
физики, биологи, химики, медики 
еще и успевают заниматься спор-
том, петь и танцевать. Но успевают 
и при этом делают успехи. А еще 
они и их преподаватели попроси-
ли от всего института поздравить 
жителей Обнинска с наступающим 
Новым годом и пожелать им мира, 
счастья, любви, здоровья и ярких 
событий в 2024 году.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Студенты с преподавателем	■ Начинающий врач

	■ Спортивный студенческий клуб «Атомные пантеры»
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— Нигде указателя на то, что это плат-
ная дорога, не было, навигатор тоже не 
сообщает о сюрпризе, —  рассказывает 
наш читатель. —  Счета пришли не сра-
зу, я бы больше не ездил по этой рас-
прекрасной платной дороге. Возможно, 
для москвичей 3 тысячи —  это копейки, 
а для жителя наукограда, у которого на 
иждивении 3 человека, это такая сумма, 
что явно придется от  чего-то важного от-
казываться.

Трудно поверить, но 
могут спокойно, как 
мы поняли из сообще-
ния, которое публи-
куем ниже, москвичи 
и жители Подмосковья 
кататься по новым до-
рогам, а вот понаехав-
шие люди из других 
регионов за это должны 
платить.

Судите сами:
« C   2   я н в а р я 

2023  года для тран-
зитных автомобилей 
вводится плата за про-
езд по Московскому 
скоростному диаметру 
(МСД). Проезд счита-
ется транзитным, если 
автомобиль дважды 
пересек границы Цен-
тральной кольцевой 

автомобильной дороги Москвы (ЦКАД) 
в любом месте в течение 24 часов и про-
ехал по Московскому скоростному диа-
метру (МСД), а между въездом и выез-
дом автомобиля с МСД прошло не более 
2-х часов. Фиксировать въезд и выезд на 
ЦКАД и МСД будут с помощью камер ви-

деонаблюдения.
Проезд по МСД оста-

нется бесплатным для 
автомобилей с  номе-
рами Москвы и Москов-
ской области, обще-
ственного транспорта, 
такси с  разрешением 
на перевозки в Москве 
и Московской области, 
а также спецтранспорта. 
Для грузовиков проезд 
по МСД запрещён, за 
исключением транс-
порта с пропусками.

Единая стоимость 
проезда по МСД для 
транзитного транспор-
та составляет 950 руб-
лей и действует для во-
дителей автомобилей 
любых категорий из ре-
гионов (кроме Москвы 
и Московской области).

Плата за проезд будет взиматься 
с  помощью безбарьерной системы 
«свободный поток». Оплатить про-
езд по МСД можно через приложение 
«Парковки России», на сайте msd.mos.
ru/ или любым транспондером для 
платных дорог.

Получить более подробную информа-
цию о Московском скоростном диаметре 
можно на сайте msd.mos.ru/, в мобиль-
ном приложении «Парковки России», 
а также по номеру 3210 (с мобильного) 
или +7 495 539 5454 (с городского)».

— Это так одиозно, что я до сих пор 
думаю, что меня мошенники разводят 
на деньги, —  комментирует ситуацию 
неосторожный гость столицы. —  Хочу 
предупредить жителей наукограда об 
этом нововведении.

Впрочем, не надо удивляться, нужно 
переезжать в столицу. Когда еще и Ки-
евское шоссе станет платным, выезжать 
из Обнинска в столицу станет совсем 
грустно.

НОВОСТИ
ДЕНЬГИ

ПРОФИЛАКТИКА

С  5  декабря госавто-
инспекторы проводят 

в Обнинске профилакти-
ческое мероприятие «Вни-
мание: пешеход!». Оно на-
правлено на улучшение 
дорожной безопасности 
и  снижение количества 
аварий.

— Наши сотрудники на-
поминают гражданам о не-
обходимости двигаться по 
тротуарам, пешеходным 
дорожкам, а  при их от-
сутствии —  по обочинам. 
О том, что переходить дорогу необ-
ходимо по пешеходным переходам, 
а при их отсутствии —  по линии троту-
аров или обочин на перекрестках, —  
рассказала инспектор по пропаганде 
безопасности дорожного движения 
ОГИБДД наукограда Алина Тарасова.

Она также пояснила, что на нерегу-
лируемых пешеходных переходах пе-
шеходы могут выходить на проезжую 

часть, только убедившись в безопас-
ности предстоящего перехода. При 
движении по обочинам или краю про-
езжей части в темное время суток или 
в условиях недостаточной видимости 
пешеходам рекомендуется иметь при 
себе предметы со световозвращаю-
щими элементами и обеспечивать ви-
димость этих предметов водителями 
транспортных средств, так как води-

тель может не видеть его, 
ослепленный светом фар 
или солнцем, а также в не-
благоприятных погодных 
условиях. При приближе-
нии к «зебре» водителям 
транспортных средств 
важно заранее уменьшить 
скорость или остановить-
ся, чтобы предоставить 
пешеходам возможность 
безопасного перехода.

Водителей просят про-
являть особую осторож-
ность по отношению к де-

тям и пожилым участникам дорожного 
движения, которые часто неправильно 
оценивают обстановку на дороге и мо-
гут быть неспособны быстро и адек-
ватно реагировать на изменения в до-
рожной ситуации.

Данное профилактическое меро-
приятие продлится до 17 декабря.

	● Инна ЕМЕЛИНА

ПЕШЕХОДОВ И ВОДИТЕЛЕЙ ПРОСЯТ УВАЖАТЬ ДРУГ ДРУГАПЕШЕХОДОВ И ВОДИТЕЛЕЙ ПРОСЯТ УВАЖАТЬ ДРУГ ДРУГА

Житель Обнинска вы-
нужден был пару-
тройку раз съездить 

в Москву, отвезти к врачу 
жену и ребенка. И вот че-
рез несколько месяцев ему 
приходит счет: три раза по 
950 руб лей. Как указано 
в счете с Госуслуг, это плата 
за проезд по новой хорде 
МСД.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

КАК МОСКВА ОБИРАЕТ КАК МОСКВА ОБИРАЕТ 
ПРИЕЗЖИХПРИЕЗЖИХ

В ОБНИНСКЕ МИХАИЛ 
ПОБИЛ РЕКОРДЫ

КОВИД НЕ ДАЕТ 
КАЛУЖАНАМ И ВСЕЙ 
СТРАНЕ О СЕБЕ ЗАБЫТЬ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
39 ЗАРПЛАТНЫХ 
МИЛЛИОНЕРОВ

Именно этим именем обнинские родители 
чаще всего называли в ноябре своих новорож-
денных сыновей. Среди имен девочек лидиро-
вали Виктория, Таисия и Дарья.

Всего в ноябре в отделе ЗАГС города было за-
регистрировано 106 рождений: 58 мальчиков 
и 48 девочек. Разрыв в цифрах оказался очень 
большим, обычно разница между числом маль-
чиков и девочек бывает незначительная.

К сожалению, смертность опять превысила рож-
даемость: было зарегистрировано 134 смерти.

По России с 27 ноября по 3 декабря пока-
затель заболеваемости новой коронавирусной 
инфекцией на 100 тысяч населения составил 
66,92 —  увеличение на 22,8%, чем неделей ра-
нее. Госпитализирован 8 981 человек —  рост на 
12%. Умерли 138 человек, из них 51 по ЦФО. Не-
делей ранее 90 и 27 соответственно.

По данным сайта стопкоронавирус.рф, в Ка-
лужской области обошлось без смертей. За не-
делю ковид выявили у 526 жителей —  неделей 
ранее 368. Рост заболеваемости заметный. Го-
спитализированы 69 человек.

Столько человек официально ежемесячно 
получают от 1 000 000 и более руб лей. Это 12 
место из 18 по ЦФО. По данным Росстата, в стра-
не численность работников крупных и средних 
предприятий, получающих зарплату от 1 млн. 
руб лей (до вычета подоходного налога) и выше, 
в этом году составила 24 400 человек. На 41% 
больше, чем в досанкционный 2021-й.

В лидерах общего рейтинга находится Мо-
сква —  14 699 человек. И ни одного зарплатно-
го миллионера официально нет в Еврейской АО, 
в Северной Осетии и Республике Крым, сообща-
ет FinExpertiza.
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Личный прием прошел при участии 
сотрудников областного Минприроды. 
По словам пришедших, они более 3 лет 
страдают от удушливого запаха произ-
водства на предприятии по выращива-
нию шампиньонов.

Ранее по факту загрязнения атмос-
феры было возбуждено уголовное 
дело. Люди сообщили, что после этого 
выбросов стало меньше, но проблема 
остается.

Одновременно с этим министр сель-
ского хозяйства Калужской области 
Александр Ефремов вместе с  главой 
Дзержинского района Егором Вирко-
вым посетили предприятие «Мастер 
гриб», то самое, на которое жалуются 
жители города Кондрово.

Выяснили, что запах идёт из цеха по 
производству субстрата. Нашли реше-
ние проблемы —  необходимо в системе 
вентиляции установить специальные 
фильтры.

Конкретный и детальный план дей-
ствий министр планирует обсудить с ру-
ководством «Мастер гриб» в пятницу.

— «Мастер Гриб» —  важное для Ка-
лужской области предприятие, где тру-
дятся около 500 человек —  и практиче-
ски все из них жители Дзержинского 
района.

Но при этом мы видим, что наруше-
ние экологически норм налицо. В тече-
ние нескольких лет жители Кондрово 
страдают от неприятных запахов —  это 
объективная реальность.

Встретились с руководством и инже-
нерным составом предприятия, посмо-
трели процесс производства субстра-
та —  именно от него исходит неприят-
ный запах. Визуально нам кажется, что 

установка специальных фильтров решит 
вопрос неприятного запаха.

Технически, на мой взгляд, это воз-
можно. Поэтому именно такое решение 
и было предложено руководству пред-
приятия, договорились, что в пятницу 
ко мне подъедет генеральный директор 
«Мастер гриб» и мы с ним обсудим кон-
кретные действия.

После пообщались с жителями Кон-
дрово, получили всю информацию, бу-
дем продолжать переговоры уже с ру-
ководством предприятия. Ожидаем от 
них конкретных действий.

Я не единственный, кто обратил на 
это внимание и пытался решить пробле-
му. По имеющейся информации, этим 
вопросом занималось и Министерство 
экологии региона, Прокуратура, Роспо-
требнадзор.

Также со своей стороны, если бу-
дет необходимость, мы готовы взять 
руководство «Мастер гриб», их инже-
нерный состав, привезти их на другие 
грибовидческие фермы в других реги-
онах и показать, как регулируются там 
эти вопросы. Готовы подключить своих 
специалистов. В общем, оказать всесто-
роннюю поддержку.

Предприятие должно работать —  это 
важно, но и люди страдать от этого не 
должны. Ведь по большому счету, это 
единственная проблема на производ-
стве, —  подчеркнул министр.

Жители Кондрово Дзер-
жинского района лично 
прибыли в Следствен-

ный комитет региона, потому 
что устали от вони с грибного 
завода.

НЕРВЫ ЛОПНУЛИНЕРВЫ ЛОПНУЛИ

	■ Министр сельского хозяйства Александр Ефремов встретился 
с жителями Кондрово, страдающими от «грибного» предприятия

	■ Вот он - источник неприятных 
запахов

	■ Вместе с руководством предприятия обсудили все способы решения 
проблемы. Точка еще не поставлена

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ

У ОБНИНСКИХ МОРЖЕЙ 
ПОЯВИЛСЯ НОВЫЙ ДОМИК

200 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 
ЗАПЛАТИТ ВЛАДЕЛЕЦ 
СОБАКИ, ПОКУСАВШЕЙ 
ШКОЛЬНИЦУ В КАЛУГЕ

Это небольшое строение на Городском пляже, 
где любители зимнего плавания греются и от-
дыхают после очередного ныряния в ледяную 
воду. Как рассказал журналистам нашего пор-
тала президент Региональной общественной 
физкультурно- спортивной организации «Феде-
рация зимнего плавания Калужской области» 
и председатель обнинского клуба закаливания 
Валерий Астахов, в новом домике тепло и есть 
электричество. Напомним, что со старым поме-
щением были проблемы —  света в нем не было.

200 тысяч руб лей —  сумма возмещении мо-
рального вреда с  владельца американско-
го стаффордширского терьера, покусавшего 
10-летнюю школьницу в Калуге. Прокурор об-
ласти Константин Жиляков лично поддержал 
в суде исковые требования. Суд удовлетворил 
иск. Решение суда в законную силу не вступило.

Напомним, что нападение собаки произошло 
9 ноября и попало на видео с камеры наблюде-
ния. Девочку спас водитель такси. Ребенок полу-
чил серьезные раны.
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СОТРУДНИЧЕСТВО

ДЕЛО ЧЕСТИ

Напомним, что в  конце но-
ября в  рамках XI  Научно- 

технологической выставки в КНР 
прошла встреча руководителей 
Обнинска и китайского города 
Мяньяна. В  составе делегации 
был директор Обнинского меди-
цинского центра «Центр реаби-
литации» Николай Елисеев.

В целях дальнейшего разви-
тия международного сотрудни-
чества между Китаем и Россией 
и в соответствии с Соглашением 
о  развитии отношений между 
городами- побратимами Мянья-
ном и Обнинском было подпи-
сано Соглашение о дальнейшем 
сотрудничестве между Больницей 
традиционной китайской меди-

цины Мяньяна и обнинским ме-
дицинском центром «Центр реа-
билитации» на 2024–2028 годы.

Следует отметить, что Мяньян —  
единственный наукоград в Китае, 
а дружеские отношения связы-
вают наши города уже 
более 20 лет. Меморан-
дум об установлении 
побратимских связей 
был подписан еще 
в октябре 2000 года.

Все это длительное 
время между ними 
ведется плодотворное 
сотрудничество в сфе-
ре здравоохранения 
и  было совершено 
множество двусторон-
них визитов по обмену 

опытом. Наши и китайские меди-
ки ездят друг другу для обуче-
ния и стажировки. Так, ежегодно 
специалисты по акупунктуре из 
Госпиталя Китайской Медицины 
Мяньяна приезжали в обнинский 

Центр реабилитации с целью ра-
боты и обучения, а специалисты 
по мануальной терапии Центра 
реабилитации приезжали для 
обучения в Госпиталь Китайской 
Медицины Мяньяна (до эпиде-
мии COVID 19).

По приглашению администра-
ции Мяньяна состоялась встре-
ча, в которой приняли участие 
директор Центра реабилитации 
Николай Елисеев и Председатель 
Народного политического кон-
сультативного совета Мяньяна 
госпожа Ли Ялянь.

— Дружеские от-
ношения между на-
шим Медицинским 
центром и  Больни-
цей традиционной 
китайской медици-
ны Мяньяна продол-
жаются более 22 лет. 
В этот раз мы вновь 
подписали Соглаше-

ние о взаимном сотрудничестве. 
Делегация медиков из Больницы 
традиционной китайской меди-
цины планирует посетить наш 
Медицинский центр весной сле-
дующего года, —  сообщил испол-
нительный директор ООО «Центр 
реабилитации» Зиновий Гуров.

Помимо обмена знаниями 
в  области медицины врачи- 
специалисты обоих городов де-
лятся информацией о предстоя-
щих форумах, конференциях, се-
минарах, выставках, потенциаль-
но интересных для обеих сторон.

Руководители медицинского 
центра «Центр реабилитации» 
оценили поездку как очень по-
лезную и плодотворную.

	● Инна ЕМЕЛИНА

ГОРОДСКАЯ ЖИЗНЬ

ВРАЧИ ОБНИНСКОГО ЦЕНТРА РЕАБИЛИТАЦИИ ПРОДОЛЖАТ ВРАЧИ ОБНИНСКОГО ЦЕНТРА РЕАБИЛИТАЦИИ ПРОДОЛЖАТ 
ОБМЕНИВАТЬСЯ ОПЫТОМ С КИТАЙСКИМИ КОЛЛЕГАМИОБМЕНИВАТЬСЯ ОПЫТОМ С КИТАЙСКИМИ КОЛЛЕГАМИ

	■ Обнинская делегация в Китае- крайний справа 
Николай Елисеев

	■ Гостям показали много интересного

	■ Было подписано новое Соглашение 
между Обнинском и Мяньяном

	■ Теплая встреча

5 декабря в России отме-
чается День волонтера 

или, как его еще называют, 
Международный день до-
бровольцев.

Сегодня вся страна пле-
тет маскировочные сети, 
которые уже спасли немало 
жизней наших солдат. Об-
нинские волонтеры плетут 
сети в Народной мастерской 
и ещё в 5 точках по Обнин-
ску.

Центральный пункт про-
изводства —  Народная ма-
стерская —  занимается не 
только закупкой и подготов-
кой материала, но и выпол-
няет ещё одну важнейшую 
производственную функ-
цию —  технический кон-
троль качества сетей!

Специалисты отдела тех-
нического контроля (ОТК) 
очень тщательно и  даже 
придирчиво проверяют го-
товые сети!

— От качества сетей (плот-
ность, геометрия) зависят 
жизни наших защитников! —  
говорят волонтеры. —  Ино-
гда, хоть и нечасто, наш ОТК 

безжалостно бракует почти 
готовые сети и заставляет их 
переделывать!

Вот и про плетение сети 
от школы № 3 можно рас-
сказать поучительную исто-
рию.

— Во время предваритель-
ной проверки качества поч-
ти готовой сети выяснилось, 
что изначально последняя 
часть этой сети была сплете-
на неверно, —  рассказывают 
специалисты ОТК. —  Чтобы 
исправить ошибки, было не-
обходимо расплести почти 
всю сеть. Школьницы, пре-

одолев минутную слабость, 
продолжили работу —  рас-
плели почти готовую сеть 
и начали всё сначала. Дев-
чонки, мы гордимся тем, что 
в итоге вы поверили в свои 
силы. Именно в такие мо-
менты и проявляется про-
фессионализм, воля и упор-
ство!

Поздравляем с праздни-
ком всех обнинских волон-
теров и добровольцев! Сво-
им неравнодушием и добро-
той вы спасаете мир! И мы 
его обязательно спасем!

	● Рената БЕЛИЧ

СВОИМ НЕРАВНОДУШИЕМ СВОИМ НЕРАВНОДУШИЕМ 
И ДОБРОТОЙ ВЫ СПАСАЕТЕ МИРИ ДОБРОТОЙ ВЫ СПАСАЕТЕ МИР

ПОДДЕРЖКА

Ветераны Великой От-
ечественной вой ны, на-
граж денные медалью 
«За  оборону Ленингра-
да» или знаком «Жителю 
блокадного Ленинграда», 
в конце этого года получат 
единовременную выплату 
в размере 50 тысяч руб лей.

Выплата приурочена 
к  80-летию полного ос-
вобождения Ленинграда 
от фашистской блокады. 
Знаменательная дата бу-

дет отмечаться 27 января 
2024 года.

ОСФР по Калужской об-
ласти осуществит эту вы-
плату в декабре 2023 года. 
Всего в регионе ее получат 
52 ветерана, имеющие та-
кие награды.

Кроме того, она будет 
перечислена российским 
ветеранам, постоянно про-
живающим в Латвии, Литве 
и Эстонии. Выплаты также 
получат награжденные жи-

тели Абхазии, Южной Осе-
тии и Приднестровья.

Блокада Ленинграда 
длилась 872 дня, с 8 сен-
тября 1941 года по 27 ян-
варя 1944-го, и стала од-
ним из самых страшных 
преступлений нацистской 
Германии во время Второй 
мировой вой ны. За время 
осады погибли, по разным 
данным, от 600  тыс. до 
1,5 млн. горожан.

	● Рената БЕЛИЧ

52 КАЛУЖСКИХ ВЕТЕРАНА 52 КАЛУЖСКИХ ВЕТЕРАНА 
ПОЛУЧАТ ПО 50 ТЫСЯЧ РУБ ЛЕЙПОЛУЧАТ ПО 50 ТЫСЯЧ РУБ ЛЕЙ
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ЖКУ

КОММУНАЛКА

Кроме того, вечно мокрая стена 
не дает возможности сделать ре-
монт ни в комнате, ни в коридоре, 
ни в подсобных помещениях.

В УК «Суворовец» направлены 
заявления, звонили в ГЖИ (Госу-
дарственную жилищную инспек-
цию). И наконец после того, как 
заявление было оформлено по 
всем правилам, 6 декабря из ГЖИ 
приехал главный специалист Вла-
димир КОЗАК.

ЗА ТРЕЩИНОЙ НА НЕСУЩЕЙ 
СТЕНЕ БУДУТ НАБЛЮДАТЬ

— Несколько управляющих ком-
паний ГЖИ в прошлом году лиши-
ло лицензии, а ведь у них такого 
кошмара не было, —  возмущаются 
собственники жилья. —  А на наши 
проблемы всем плевать. Понятно, 
что проживают в бывшем обще-
житии люди бедные. Непонятно 
только, почему их можно так от-
кровенно игнорировать? Чего ждут 
чиновники? Когда дом рухнет, Об-
нинск прославится не самым луч-
шим образом.

Напомним, что в Астрахани об-
рушение двух подъездов с пятого 
по первый этаж произошло вече-
ром 16 ноября, погибли люди. При-
чина обрушения —  канализацион-
ными водами подмыло фундамент 
здания.

После осмотра трещины с внеш-
ней стены дома и  с внутренней 
Владимир Козак

порекомендовал поставить ма-
ячки на два месяца, чтобы убе-
диться в том, что трещина не уве-
личивается. Разрушенную отмостку 
тоже предписано восстановить.

— Это, безусловно, радует, од-
нако в Астрахани между ростом 

трещины в стене и обрушением 
дома прошло полчаса, —  волнуют-
ся жильцы.

Ставить маяки будут сами ком-
мунальщики.

КОМНАТА МГНОВЕННО 
ПОКРЫВАЕТСЯ ПЛЕСЕНЬЮ

Изуродованный ржавчиной сто-
як отопления в квартире № 3 тре-
бует замены, а  прибора, чтобы 
проверить аварийное состояние 
вентиляции, коммунальщики не 
принесли. Попытались проверить 
с помощью бумажного листа, ко-
торый, конечно, прилип к внешней 
стене, но жильцы против подоб-
ного метода проверки возражают, 
уверяя, что прибор показал отсут-
ствие тяги. Жить в комнате невоз-
можно: она мгновенно покрывает-
ся плесенью.

Влажный стояк явно требует за-
мены, а посещение подвала и во-
все превратилось в непроходимый 
квест. Сотрудники управляющей 
компании, конечно, знали о том, 
что приедут проверяющие, и вклю-
чили насос. Якобы причиной под-
топления стал засор, а не внешние 
воды.

Как только дверь в подвал от-
крывается, оттуда вырываются 
клубы пара. Запаха канализации 
не слышно. Впрочем, во всем доме 
пахнет так, что уже не поймешь, что 
это за вонища и откуда она идет.

ЭТА РУИНА ДОЖДЕТСЯ 
КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА?

Увидев комиссию, к  нам ста-
ли подходить люди с жалобами: 
у   кого-то отключили отопление, 
 кого-то замучили крысы.

— Коммунальные платежи регу-
лярно растут, а работа отдельных 
сотрудников коммунального фрон-
та становится все хуже. И никто не 
говорит ни про капитальный ре-
монт, ни про текущий. Жить в ком-
натах на Энгельса, 23 опасно для 
здоровья, но все его обслуживаю-
щие регулярно получают зарпла-
ту: и чиновники, и коммунальщики, 
и фонд капремонта, —  констатиру-
ют очевидное жильцы.

87-ЛЕТНЯЯ ЖИТЕЛЬНИЦА 
ОБНИНСКА УСТАЛА БОРОТЬСЯ 

С КРЫСАМИ

Анна Гавриловна тоже прожи-
вает в доме по Энгельса, 23/21, 
в квартире на втором этаже. С не-
которых пор дом оккупировали 
крысы, и пенсионерка боится вы-
йти на кухню.

— Раньше они обитали в  му-
сорных контейнерах и  подва-
ле, —  рассказывают жильцы, —  но 
когда подвал затопило и контей-
неры убрали, крысы перебрались 
в  квартиры. Недавно грызуны 
ужасно пищали то ли в подвале, 
то ли еще где.

— Мы их травили 3 раза, —  со-
общили сотрудники УК «Суво-
ровец», выехавшие на встречу 
с сотрудником ГЖИ Владимиром 
КОЗАКОМ.

— Я тоже не один раз покупа-
ла отраву, так крысы ее уже не 
едят, —  сокрушается интеллигент-
ная пенсионерка. —  Знаю, что 
в  другой стороне дома их еще 
больше.

Анна Гавриловна уже не верит, 
что она доживет до того, что хотя 
бы сможет без боязни передви-
гаться по квартире.

В протокол ГЖИ история с кры-
сами не вошла, в доме и без того 
проблем полно. Коммунальщики 
тоже особого оптимизма и энтузи-
азма в деле борьбы с грызунами 
не демонстрируют.

На исправление недостатков 
управляющей компании «Суво-
ровец» отвели 3 месяца. Кстати, 
именно, с жалобами на эту компа-
нию обнинцы обращаются в ГЖИ 
очень часто. Но никто не собирает-
ся лишать их лицензии и кормовой 
базы.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ОТ КАНАЛИЗАЦИОННЫХ ВОД РУХНУЛ ОТ КАНАЛИЗАЦИОННЫХ ВОД РУХНУЛ 
ДОМ В АСТРАХАНИ, КОГДА ТРАГЕДИЯ ДОМ В АСТРАХАНИ, КОГДА ТРАГЕДИЯ 
ПОВТОРИТСЯ В ОБНИНСКЕ?ПОВТОРИТСЯ В ОБНИНСКЕ?

	■ Анна Гавриловна устала сражаться с крысами 	■ Плесень

Жильцы дома на Энгельса, 23/21 в Обнинске уже 
давно пытаются достучаться до властей с сообще-
нием о том, что по стене дома проходит трещина. 

Граждане подозревают, что это результат подмыва 
фундамента и подвала канализационными стоками.
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ТРИ РАЗА СПИСАЛИ ДЕНЬГИ 
С КАРТЫ ЗА УСЛУГИ ЛИПОВОЙ 
ГОСТИНИЦЫ

Житель Обнинска решил отдохнуть в Подмо-
сковье. В интернете его заинтересовало пред-
ложение о 50% скидке при бронировании на 
два дня двухместного номера в отеле.

В ходе переписки с девушкой менеджером он 
договорился о сделке и, перейдя по ссылке для 
оплаты, размещенной на сайте, оформил услу-
гу. После того как были введены номер карты 
и код, со счета были списаны 20 тысяч руб лей.

После этого пришло сообщение о подтверж-
дении бронирования. Затем клиента попросили 
прислать скриншот оплаты.

Через несколько минут пришло новое сооб-
щение с текстом: «К сожалению, оплата прошла, 
но из-за технических неполадок на стороне сер-
вера (чаще всего данная проблема складывает-
ся из-за нескольких попыток оплаты, возможен 
другой фактор) платеж прошел некорректно, 
и средства попали в заморозку системы. Статус 
заказа не был изменен. Возврат средств Вы мо-
жете произвести по данной ссылке»

Ничего не заподозрив, мужчина ввел данные 
карты, но деньги возвращены не были. Повтор-
ная попытка также не принесла результата. За-
йдя в банковское приложение, вместо зачисле-
ний, он обнаружил два списания по 20 тысяч 
руб лей. Стало ясно, что это орудуют мошенники.

Дозвониться до автора переписки было не-
возможно, так как абонент заблокировал номер 
потерпевшего. Для выяснения обстоятельств 
мужчина позвонил по телефонному номеру го-
стиницы, размещенному в Интернете на другом 
сайте, где ему подтвердили, что он воспользовал-
ся услугами через существующий сайт-двой ник.

ПРОДАВЩИЦА ПРИСВАИВАЛА 
ДЕНЬГИ, ОТМЕНЯЯ ЧЕКИ 
ПОКУПАТЕЛЕЙ

19-летняя девица, работая продавцом- 
консультантом в магазине товаров для женщин, 
в течение 22 дней причинила работодателю ма-
териальный ущерб на 70 тысяч руб лей. После 
отмены чеков покупателей на приобретенные 
товары, она, имея доступ и зная код сейфа, за-
бирала деньги.

Свою вину недобросовестная сотрудница 
признала.

Преступление было выявлено сотрудниками 
магазина. После чего представитель торговой 
организации обратился в полицию.

Проверку по материалу проводили сотруд-
ники отдела экономической безопасности 
и противодействия коррупции. Оперативники 
изъяли и изучили документацию, имеющуюся 
отношение к расследованию и подтверждаю-
щие незаконные действия.

Расследование продолжается. Согласно дей-
ствующему законодательству санкция статьи за 
совершение данного преступления предусма-
тривает наказание в виде лишения свободы на 
срок до двух лет.

ВСЕМИРНАЯ СЕТЬ ЛАЙФХАК

НА РАБОТЕ

Сорокатрехлетняя дама 
в компании своего сожи-
теля и его приятеля рас-

пивала спиртные напитки, ког-
да хозяин квартиры ушел спать, 
женщина с гостем продолжили 
продуктивное общение.

В  какой-то момент даме по-
казалось, что мужчина стал 
оказывать ей знаки внимания. 
Возможно, не только пока-
залось. Защищая свою пору-
ганную честь, мстительница 
оттолкнула незадачливого 
кавалера от себя, ударив лок-
тем, потом схватила со стола 
бутылку, лихо саданула ею 
о край стола и полученной 
в процессе этого мероприя-
тия «розочкой» пырнула со-
бутыльника в самое уязвимое 
место. Получив телесные по-
вреждения в паховую область, 
мужчина закричал.

От его воплей сожитель во-
ительницы проснулся, вышел 

из комнаты и отправил по-
страдавшего страдать на лест-
ничную площадку.

Очевидцами события ста-
ли соседи, которые вызвали 
сотрудников полиции и ме-
диков. От созерцания дикого 
зрелища медицинская по-
мощь понадобилась не толь-
ко поверженному ухажеру, 
но и случайным свидетелям. 
Впрочем, согласно заключе-
нию экспертов, причиненные 
мужчине телесные поврежде-
ния были квалифицированы 
как повлекшие легкий вред 
здоровью.

Расследование продолжа-
ется. Согласно действующему 
законодательству санкция 
статьи за совершение дан-
ного преступления предус-
матривает лишение свободы 
на срок до двух лет. Были ли 
домогательства вообража-
емыми будет разбираться 
следствие.

КОГДА ЛУЧШЕ НЕ ВЕРИТЬ СВОИМ КОГДА ЛУЧШЕ НЕ ВЕРИТЬ СВОИМ 
ГЛАЗАМ И ВКЛЮЧАТЬ МОЗГИГЛАЗАМ И ВКЛЮЧАТЬ МОЗГИ

УСЛУГИ

В Обнинске и других горо-
да России постоянно появ-
ляются объявления с пред-
ложением услуг частных 
мастеров по ремонту ком-
пьютеров. Наивные граж-
дане спокойно допускают 
к своим ноутбукам людей, 
явившихся к  ним в  дом 
с неизвестными целями. По-
лучив доступ к устройствам, 
«мастера» могут не только 
развести на дорогостоящий 
ремонт, но и  скачать базу 
данных, и неизвестно, что 
будет.

Бывает, получив пароли, 
доступ к  документам или 
фотографиям, преступники распоряжаются этой добычей по 
собственному корыстному усмотрению.

КОМПЬЮТЕРНОГО МАСТЕРА ВЫЗЫВАЛИ?КОМПЬЮТЕРНОГО МАСТЕРА ВЫЗЫВАЛИ?

ВОПРОС

— Под окном дома по 
Маркса, 83  какие-то бизнес-
мены устроили рекламную 
акцию. В  среду и  четверг 
орали  какие-то торговцы, не 
давая спать ребенку и людям, 
которые пришли с  ночной 
смены и надеялись отдохнуть 
в своей квартире. —  рассказы-
вает молодая мама, которой 
не удалось организовать де-
тям дневной сон из-за навяз-
чивой рекламы. 

—  Кто разрешает это безоб-
разие? Они ждут, когда  кто-то 
придет и нальет водички на их 
усилители звука? Я знаю, что 
в нашем же доме живет семья 
с тройняшками. Представляю, 
что творится у  них дома от 

этой тупой рекламы! Сделай-
те  что-нибудь или я  просто 
пойду топором поруб лю это 
безобразие!

Вот такую реакцию вы-
зывает отвратительная ре-
клама некоторых безумных 
торговцев. Молодую ма-
мочку поддерживаем всей 
душой. На закон особо рас-
считывать не приходится, но, 
будем надеяться, что  кто-то 
приведет в чувство шумных 
торгашей.

КТО РАЗРЕШАЕТ ТАКУЮ РЕКЛАМУ?КТО РАЗРЕШАЕТ ТАКУЮ РЕКЛАМУ?

Представляясь сотрудни-
ками банка и правоох-
ранительных органов, 

мошенники похитили 300 ты-
сяч руб лей у жительницы Об-
нинска.

Жительнице Обнинска по-
звонил липовый сотрудник 
правоохранительных органов 
из Москвы и сообщил, что в на-
стоящее время на нее  какая-то 
женщина (назвал фамилию 
и имя) пытается от оформить по 
доверенности кредит в банке.

— Я никому никакой дове-
ренности не выдавала и жен-
щина с данной фамилией мне 
не знакома, —  заверила жертва 
обмана.

— Докажите, что Вы не мо-
шенница и не действует вместе 
с указанной гражданкой, —  за-
явил мошенник. Затем пред-
ложил сотрудничать с право-
охранительными органами по 

изобличению преступников 
и заверил, что помогать обезо-
пасить деньги будет сотрудник 
банка.

В ходе телефонного разго-
вора посредством месседжера 
представитель банка сообщил, 
что кредит на сумму 400 тысяч 
руб лей уже одобрен и нужно 
оформить новый на ту же сум-
му, чтобы отменить тот, который 
был оформлен без ведома по-
терпевшей.

Потерпевшая ничего не за-
подозрила и, придя в ближай-
ший банк, попыталась офор-
мить кредит, но получила отказ.

После посещения нескольких 
банков, дама взяла кредит на 
100 тысяч руб лей, которые сра-
зу перевела на указанный ей 
счет. Еще такую же сумму она 
заняла у родственников и пе-
ревела деньги. На следующий 
день ей снова позвонили и по-
требовали перечислить еще сто 

тысяч руб лей. Через несколько 
дней звонки продолжились, но 
на этот раз звонила девушка 
и снова сообщила о попытке 
оформить кредит по доверен-
ности на сумму 900 тысяч руб-
лей. Поняв, что стала жертвой 
обмана, женщина прекратила 
разговор и не стала совершать 
никаких действий.

По данному факту следствен-
ным отделом возбуждено уго-
ловное дело.

Сотрудники полиции пред-
упреждают граждан быть бди-
тельными при поступлении 
звонков от неизвестных лиц, 
которые как правило пред-
ставляются сотрудниками бан-
ков или правоохранительных 
структур, и не соглашаться на 
сомнительные предложения, 
помня о том, что от имени со-
трудников различных органи-
заций могут действовать мо-
шенники.

ПОЛИЦЕЙСКИЕ ДЕНЕГ НЕ ПРОСЯТ ДЕНЕГ И КРЕДИТОВ ТОЖЕ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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10 декабря в 18:00 

Чиж & C°. 18+

12 декабря в 19:00 

мастера Московской Сцены в комедийной драме 
памяти Фаины Раневской «Одинокая насмешница». 
Смешная и грустная история в двух частях. 16+

13 декабря в 15:00 

познавательная викторина «Российский Новый год». 12+

14 декабря в 19:00 

Шоу под дождём «Между мной и тобой». Обновлён-
ная версия! 12+

3 января в 18:00 

концерт Марины Девятовой «Посидим по-хорошему». 6+

5 января в 19:00 

комедия «Любовь в квадрате». 12+

13 января в 18.00 

Обнинский драматический театр им. Бесковой В. П. 
представляет остросюжетный, настоящий английский 
детектив по пьесе А. Кристи «Мышеловка» с неожи-
данной развязкой и элементами мистики! Режиссёр 
Елена Черпакова. 16+

23 января в 19:00 

шоу-балет «Тодес». 6+

26 января в 19:00 

группа Любэ.6+
КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ПРИНИМАЕМ КОЛЛЕКТИВНЫЕ ЗАЯВКИ НА ПРОВЕДЕНИЕ
НОВОГОДНИХ УТРЕННИКОВ В «АЛЫХ ПАРУСАХ»  

(УЛ. ГАГАРИНА,33). ТЕЛЕФОН 393-99-31.

МП «Дом учёных» приглашает:
09 декабря 

Концерт Народного артиста России Олега Погудина 
с программой «Избранное». Начало 18.00 12+

10 декабря 
При поддержке Президентского фонда культурных 

инициатив, «Территории культуры Росатома —  
Всероссийский тур «Спасибо Земляки». Концерт группы 

«123 Полк» с программой «Время правды». Начало 
18.00 12+
16 декабря 

Концерт –победитель спецконкурса «Единство 
в музыке» Президентского фонда культурных инициатив.

Начало 16.00 6+
21 декабря 

Лекция совместно с городским отделением 
Всероссийского Общества Знания —  «Калужские следы 

Пиковой дамы». Начало 11.00 12+
23 декабря 

Русский классический театр балета. Балет «Щелкунчик». 
Начало 18.00 0+

24 декабря 
Рождественский концерт —  «Три девицы в Новогоднюю 

ночь» Начало 18.00 6+
27 декабря 

Новогодний концерт вокального проекта «Новые 
голоса» —  «Пока часы 12 бьют». Начало 19.00 6+

30 декабря 
Детское цирковое представление —  «Цирк Деда 

Мороза». Начало 12.00 0+
3 января 

Детский музыкальный спектакль в стилистике русских 
народных сказок «Зачарованный лес или Волшебная 

свирель ». Принимаются заявки от организаций. Начало 
12.00 0+
5 января 

Детское цирковое представление. «Ёлка. Щенячий дозор 
спасает Новый год». Начало 12.00 0+

14 января 
Вечер романсов с живым аккомпанементом —  

«Иеромонах Фотий. Добрый концерт». Начало 18.00 6+

Требуются уборщица,дворник —   
зарплата 20,0–25,0 т. р. Телефон: 8–910–915–56–06.

Телефон кассы: 39–31–8–31, 39–3–32–74, 
39–3–27–90

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

ДОСУГ

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ЗАМЕНА ПРИБОРОВ 
УЧЕТА ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ 
В МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМАХ 
ПРОИЗВОДИТСЯ БЕСПЛАТНО!

Калужская сбытовая компания предупреждает жителей:
«Не попадайтесь на уловки мошенников!
Некоторые потребители электрической энергии уже сталки-

вались с лицами, представлявшимися сотрудниками известных 
энергокомпаний. Эти псевдоэнергетики, ссылаясь на якобы су-
ществующие нормы законодательства, стремятся вынудить до-
верчивых потребителей воспользоваться предлагаемыми ими 
платными услугами по замене приборов учета, приобретению 
электрооборудования и т. п.

В связи с этим ПАО «Калужская сбытовая компания» (гаран-
тирующий поставщик электроэнергии в регионе) дополнитель-
но напоминает о простых правилах, позволяющих отличить 
мошенника от работника предприятия:

1) Замена прибора учета электрической энергии в много-
квартирном жилом доме в связи с его выходом из строя про-
изводится бесплатно для потребителей.

2) Уведомление о предстоящей замене прибора учета за-
благовременно направляется потребителю на почтовый адрес.

3) Возможность оплаты  каких-либо услуг «на месте» налич-
ными денежными средствами либо «перевода их на телефон» 
полностью исключена.

Гарантирующий поставщик призывает жителей Калужской 
области проявлять бдительность в отношении мошенников. 
В случае, если у потребителей возникают  какие-либо сомне-
ния в действиях человека, представляющегося сотрудником 
Калужской сбытовой компании, за консультацией они могут 
обратиться на телефон горячей линии: 8–800–600–09–90».

	● Рената БЕЛИЧ
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Р
ек
ла
м
а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер-теплотехник;
 офис-менеджер;

 мастер 
общестроительных,ремонтных

и отделочныхработ;

 газосварщик;
 слесарь-сантехник;

 электрик,электромонтажник;
 разнорабочий;

 дворник;
 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 8-961-125-81-88

В  КСК рассказали о  работе с  под-
ростками: «С начала ноября Калужская 
сбытовая компания провела уроки 
электробезопасности в четырех школах 
области —  в Жукове (школе № 2 имени 
академика А. И. Берга), Обнинске (школе 
№ 16) и областном центре (школах № 3 
и 44). Занятия проводились для учащихся 
2–4 классов. Все уроки организованы Ка-
лужской сбытовой компанией по заявкам 
образовательных школ.

Тема электробезопасности важна для 
ребят —  усвоив уже в детстве простые, 
но необходимые правила обращения 
с электроприборами, поведения в быту 
и на улице, они смогут предотвратить воз-
можную опасность в будущем. Для лучше-

го запоминания материала уроки всегда 
проходят в игровой форме.

Занятия условно делятся на две ча-
сти. Вначале ученикам демонстрируют 
презентацию по электробезопасности, 
которую дети активно обсуждают с ра-
ботниками компании. Затем школьники 
пытаются отгадать кроссворд и участву-
ют в игре, добавляя недостающие слова 
в тексте правил по электробезопасно-
сти.

Дети, учителя и руководство школ по-
ложительно оценивают проведенные 
уроки, нередко присылая заявки на их 
проведение в  новых классах. Заявки 
могут направляться образовательными 
учреждениями любого профиля в про-
извольной форме на адрес электронной 
почты: color@ksk.kaluga.ru

«Калужская сбытовая компания регу-
лярно проводит такие уроки. На них мы 
в игровой форме напоминаем ребятам 
основные правила безопасного пове-
дения. С одной стороны, это прописные 
истины, но иногда даже их простое на-
поминание может спасти  чью-то жизнь 
или здоровье», —  отмечает генеральный 
директор ПАО «Калужская сбытовая ком-
пания» Галина Новикова.

	● Рената БЕЛИЧ

ОБЖ 

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ 
КОМПАНИЯ ОБУЧАЕТ ШКОЛЬНИКОВ КОМПАНИЯ ОБУЧАЕТ ШКОЛЬНИКОВ 
ЭЛЕКТРОБЕЗОПАСНОСТИЭЛЕКТРОБЕЗОПАСНОСТИ

— Плазмолифтинг в гине-
кологии —  это терапевтиче-
ская процедура для женщин, 
которая оказывает выражен-
ное биостимулирующее воз-
действие на ткани половых 
органов, устраняет возраст-
ные изменения и неприятные 
симптомы. Бонус —  улучшает-
ся самочувствие и качество 
сексуальной жизни.

Это инъекционная про-
цедура, подразумевающая 
введение собственной плаз-
мы в ткани пациента. Плазма 
отделяется методом центри-
фугирования.

Плазмолифтинг в гинеко-
логии представляет собой 
уникальную методику вос-
становления органов моче-
половой системы и омоложе-
ния тканей. Данный процесс 
терапии базируется на вве-
дении пациенткам плазмы 
собственной крови, предва-
рительно обогащенной тром-
боцитами.

Процедура полностью без-
опасна, а, следовательно, сво-
дит количество противопока-
заний к минимуму.

Эффективность плазмо-
лифтинга заключается в сле-
дующем:

 противовоспалитель-
ное воздействие,

 антибактериальное 
действие,

 активизация 
регенеративно- 

восстановительных про-
цессов,

 устранение воспалений 
и дистрофических измене-
ний,

 ускорение восстанов-
ления тканей и сокращение 
продолжительности лечения 
после операции.

Терапевтический эффект 
данной процедуры достига-
ется за счет тромбоцитарных 
факторов роста, они содержат-
ся в плазме и способны сти-
мулировать регенерацию (вос-
становление) тканей), в том 
числе слизистой оболочки.

Благодаря процедуре 
«Плазмолифтинг» достигает-
ся стойкий терапевтический 
эффект и ускоряется реаби-
литация при комплексном 
лечении воспалительных 
заболеваний половых ор-
ганов, дистрофических за-
болевания вульвы (крауроз, 
лейкоплакия), хронического 
эндометрита, рецидивирую-
щих эндо- и экзоцервицитов.

Кроме того, процеду-
ра «Плазмолифтинг» спо-
собствует восстановлению 
тканей, затронутых воспа-
лительным процессом, и по-
вышению качества жизни 
пациенток.

Медицинские показания:
 заболевания шейки мат-

ки;
 лейкоплакия;
 эндоцервицит;
 эрозия шейки матки;
 крауроз вульвы.

Эффект от процедуры, 
проводимой по технологии 
«плазмолифтинг»:

 восстановление слизи-
стой оболочки шейки матки;

 восстановление мен-
струального цикла;

 повышение тонуса 
мышц тазового дна;

 устранение дискомфор-
та в интимной жизни;

снижение риска возник-
новения рецидивов заболе-
вания;

 уменьшение послео-
перационных рубцов, в том 
числе после эпизиотомии, 
эпизиорафии;

 уменьшение выражен-
ности послеродовых стрий.

Более подробно узнать 
о процедуре плазмолифтин-
га Вы можете на консульта-
ции с  врачом- гинекологом 
Мариной Александровной 
Кудрявцевой.

Отвечает врач акушер- гинеколог, специалист эстетической гинекологии, врач- УЗД 
медицинского центра «Центр реабилитации» Марина Александровна Кудрявцева:

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ЧЕМ ПОЛЕЗЕН ПЛАЗМОЛИФТИНГ?ЧЕМ ПОЛЕЗЕН ПЛАЗМОЛИФТИНГ?
«Слышала о такой гинекологической процедуре, 
как плазмолифтинг. Действительно ли она омола-
живает женский организм и в чем еще ее польза?»

Анна Т.
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ПОБЕДИТЕЛЯ ЖДЁТ ПРИЗ!
Обнинский медицинский центр  

«Центр реабилитации» объявляет кон-
курс: разыгрывается сертификат номина-
лом 5000 рублей на любые косметологи-

ческие процедуры в этой клинике.

ДЛЯ УЧАСТИЯ В КОНКУРСЕ НЕОБХОДИМО:

 подписаться на нашу группу @crclinic
 отметить ОДНОГО человека в комментарии
 поставить лайк на три поста в ленте
Чем БОЛЬШЕ комментариев, тем ВЫШЕ ШАНС на по-

беду.
12 декабря мы выберем победителя 

с помощью рандомайзера!

ПЕРЕЧЕНЬ КОСМЕТОЛОГИЧЕСКИХ ПРОЦЕДУР НАШЕЙ КЛИНИКИ:

 Контурная пластика
 FullFace
  Мононити для под-

тяжки лица
 Химический пилинг
 Чистка лица

 Ботокс
 Увеличение губ
 Уходовые процедуры
  Классический массаж 

лица
Желаем всем удачи!

СИЛОВИКИ

  ○○ �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� 
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�токарных�станков�с�ЧПУоператоры�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари-ремонтникислесари-ремонтники
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ �слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры��слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры�
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУоператоры�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари�механосборочных�работслесари�механосборочных�работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы

Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:

ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55

ЗАРАБОТНАЗАРАБОТНАЯ�ПЛАТА� Я�ПЛАТА� 
ОТ�65�000�РУБЛЕЙОТ�65�000�РУБЛЕЙ

ОФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВО

КОРПОКОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ РАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ 
И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ

ОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХ
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ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 научастокрезкистекла
 научастокпообработкеи
сборкеизделийизоргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требованияккандидату: имеющее или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия:график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦАСЛУЖЕБНЫХПОМЕЩЕНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требованияккандидату:Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙПОКОМПЛЕКСНОМУОБСЛУЖИВАНИЮИРЕМОНТУЗДАНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯПЛАТА:ПОРЕЗУЛЬТАТАМСОБЕСЕДОВАНИЯ.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС!

Начальник отделения дорожной 
инспекции, организации дорож-

ного движения и технического над-
зора отдела ГИБДД Обнинска, майор 
полиции Алексей Сугоняев провел 
профилактический визит в автошколу 
«Ученый светофор».

Он побеседовал с мастера-
ми производственного обуче-
ния вождению транспортных 
средств и обсудил с ними це-
лый ряд вопросов, касающихся 
ответственности за нарушения 
Правил дорожного движения, 
требования действующего за-
конодательства и изменения 
организации дорожного дви-
жения на улично- дорожной 
сети города.

В рамках встречи были рас-
смотрены основные причины 
дорожно- транспортных происше-
ствий и их негативные последствия.

— Данный визит был направлен 
на повышение уровня осведомлен-
ности будущих водителей и фор-
мирование у  них ответственного 

отношения к участию в дорожном 
движении, —  отметила инспектор по 
пропаганде безопасности дорожного 
движения ОГИБДД наукограда Алина 
Тарасова.

	● Инна ЕМЕЛИНА

ОБНИНСКИМ ИНСТРУКТОРАМ ПО ВОЖДЕНИЮ РАЗЪЯСНИЛИ ТРЕБОВАНИЯ ГИБДДОБНИНСКИМ ИНСТРУКТОРАМ ПО ВОЖДЕНИЮ РАЗЪЯСНИЛИ ТРЕБОВАНИЯ ГИБДД
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